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СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО-КОРЕЙСКОЕ коммюнике
о переговорах между Советским Правительством и Правительственной 

делегацией Корейской Народно-Демократической Республики
С 6 по 12 июля 1956 года по приглашению Советского 

Правительства в Москве находилась Правительственная де
легация Корейской Народно-Демократической Республики во 
главе с Председателем Кабинета Министров КНДР товарищем 
Ким Ир Сеном. Во время пребывания Правительственной 
делегации КНДР в Москве имели место советско-корейские 
переговоры. ^

С советской стороны в переговорах участвовали Пред
седатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, Первый 
Секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, Министр иностранных дел СССР Д. Т. Ше- 
пилов, Председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Член 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев. При переговорах также присут
ствовали Первый заместитель Председателя Госэкономкомис- 
сии СССР П. В. Никитин, Начальник Главного Управления 
по делам экономических связей К. И. Коваль, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол СССР в КНДР В. И. Иванов, заведую
щий Дальневосточным отделом МИД СССР И. Ф. Курдюко®.

С корейской стороны в переговорах участвовали Предсе
датель Кабинета Министров КНДР Ким Ир Сен, заместитель 
Председателя ЦК Трудовой партии Кореи Пак Ден Ай, Ми
нистр иностранных дел КНДР Нам Ир, Председатель Гос
плана КНДР Ли Чжон Ок, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол КНДР в СССР Ли Сан Чо.

Во время переговоров, протекавших в обстановке сердеч
ности и дружбы, состоялся широкий и откровенный обмен 
мнениями по вопросам дальнейшего укрепления и развития 
дружественных отношений и сотрудничества между Совет
ским Союзом и Корейской Народно-Демократической Рес
публикой, а также по важным международным проблемам, 
интересующим обе Стороны.

Было единодушно подчеркнуто, что дальнейшее расшире
ние успешно развивающихся всесторонних дружественных 
связей между СССР и КНДР отвечает интересам народов 
обеих стран и содействует упрочению всеобщего мира и, в 
частности, мира и безопасности на Дальнем Востоке. Было 
установлено полное единство взглядов в оценке важнейших 
международных проблем.

Обе Стороны еще раз подтвердили свое стремление про
должать сотрудничество в интересах своих народов, а также 
в интересах уюрепления мира и безопасности. Они уверены 
в том, что их усилия в сочетании с усилиями других ми
ролюбивых государств будут способствовать ослаблению 
международной напряженности и укреплению всеобщего 
мира.

Было констатировано, что инициатива Советского Союза, 
Корейской Народно-Демократической Республики и других 
стран народной демократии в деле сокращения своих воору
женных сил является серьезным вкладом в дело укрепления 
мира и безопасности.

Обе Стороны с удовлетворением отмечают, что установле
ние перемирия в Корее сыграло серьезную роль в деле 
смягчения международной напряженности в Азии и во всем 
мире, и заявляют, что они вместе со всеми миролюбивыми

силами будут прилагать дальнейшие усилия, направленные 
на мирное урегулирование корейского вопроса, на превра
щение перемирия в Корее в прочный мир. Исходя из того, 
что в мирном урегулировании корейского вопроса заинтере
сованы не только народы Кореи и соседних с ней стран, 
Стороны поддерживают идею о созыве международного сове
щания заинтересованных стран по вопросам мирного уре
гулирования корейской проблемы и вывода всех иностран
ных войск с территории Кореи.

Обе Стороны обменялись мнениями относительно тех ме
роприятий, которые предпринимало Правительство Корей
ской Народно-Демократической Республики с целью расши
рения деловых, экономических и культурных связей с 
Южной Кореей, разрешения свободного передвижения между 
Северной и Южной Кореей. Обе Стороны с сожалением отме
чают, что эти мероприятия пока еще не встретили должного 
понимания со стороны властей Южной Кореи. Правитель
ство Советского Союза и Правительство Корейской Народно- 
Демократической Республики считают, что установление не
посредственных контактов и налаживаний' экономических, 
культурных и иных связей между обеими частями Кореи 
способствовало бы созданию реальных условий для мирного 
объединения Кореи.

В ходе переговоров были обсуждены также вопросы даль
нейшего расширения экономического и технического сотруд
ничества между Советским Союзом и Корейской Народно- 
Демократической Республикой. Предусматривается увеличе
ние поставок из Советского Союза материалов и оборудова
ния для восстановления и дальнейшего развития народного 
хозяйства КНДР, а также продовольствия и товаров широ
кого потребления для населения. В частности, будет оказа
но содействие в расширении производственных мощностей 
Хыннамского завода по производству минеральных удобре
ний, что будет иметь важное значение для развития сель
ского хозяйства КНДР.

Имеется в виду, что значительная часть дополнительных 
поставок будет произведена в порядке оказания братской 
помощи.

Правительство Советского Союза и Правительство Корей
ской Народно-Демократической Республики с удовлетворе
нием отмечают, что между двумя странами установились 
тесные культурные и научные связи. Обе Стороны будут и 
впредь поощрять всесторонний культурный обмен между 
двумя государствами и с этой целью договорились в бли
жайшее время заключить соглашение о культурном сотруд
ничестве.

Правительство Союза ССР и Правительство Корейской. 
Народно-Демократической Республики убеждены в том, что 
приезд в СССР Правительственной делегации КНДР и со
стоявшиеся в Москве переговоры будут способствовать даль
нейшему расширению и укреплению сотрудничества между 
народами Советского Союза и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики во всех областях политической, экономи
ческой и культурной жизни и явятся новым вкладом в де
ло укрепления мира и безопасности на Дальнем Востоке.

От Правительства
Корейской Народно-Демократической Республики 

Председатель Кабинета Министров КНДР 
КИМ ИР СЕН.

От Правительства
Союза Советских Социалистических Республик 

Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. БУЛГАНИН.

Москва, 12 июля 1956 года.

ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

Заседание Совета Национальностей
В Большом Кремлевском Дворце про

должает работу пятая сессия Верховного 
Совета СССР четвертого созыва. 12 июля 
в 9 часов утра открылось заседание Со
вета Национальностей. Председательству
ющий — заместитель Председателя Сове
та Национальностей Н. Е. Авхимович пре
доставляет слово для содоклада по проек
ту Закона о государственных пенсиях 
председателю Комиссии законодательных 
предположений Совета Национальностей 
депутату М. А. Гедвиласу.

Докладчик говорит о том, что трудя
щиеся советской страны с большим подъе
мом восприняли проект Закона о государ
ственных пенсиях. Советские люди видят 
в проекте Закона новое проявление забо
ты партии и правительства о благе наро
да. Тов. Гедвилас указывает, что в ре
зультате рассмотрения законопроекта Ко
миссия законодательных предположений 
Совета Национальностей единодушно под
держивает проект Закона.

В Верховный Совет СССР, в частности 
в Комиссии законодательных предполо
жений, сообщает оратор, а также в дру
гие центральные органы страны поступи
ло свыше 12 тысяч писем трудящихся. В 
них содержатся одобрение проекта Закона 
и конкретные предложения об изменениях 
или дополнениях отдельных его статей.

Депутат Гедвилас излагает замечания 
по тем статьям проекта Закона о государ
ственных пенсиях, которые, по мнению 
Комиссии, нуждаются в изменениях и до
полнениях. В частности, он указывает, 
что в Законе должен быть определен во
прос о порядке назначения пенсий, необ
ходимо установить, что пенсии назнача
ются не единоличным распоряжением дол
жностных лиц органов социального обес
печения, а специальными комиссиями, об
разуемыми исполкомами Советов депута
тов трудящихся.

Вместе с тем докладчик отмечает, что 
по мнению Комиссии законодательных 
предположений, не все предложения и по
правки граждан к проекту Закона явля
ются приемлемыми. В частности, ряд по
правок не может быть учтен, как не име
ющий прямого отношения к проекту. Не
которые предложения Комиссия не сочла 
возможным поддержать, поскольку их 
принятие внесло бы в пенсионное обеспе
чение элементы уравнительности, проти
воречащие социалистическому принципу.

В заключение докладчик указывает, что 
в связи с предлагаемыми Комиссией по
правками потребуются дополнительные 
ассигнования в размере 500 миллионов 
рублей в год. Однако, по мнению Комис
сии, это поможет улучшить дело пенсион
ного обеспечения.

После содоклада депутата Гедвиласа 
Совет Национальностей переходит в об
суждению проекта Закона о государствен
ных пенсиях.

Выступает депутат 0. И. Иващенко 
(Украинская ССР).

Проект нового Закона о государствен
ных пенсиях, сказала она, коренным об
разом улучшает пенсионное обеспечение в 
нашей стране и свидетельствует о новом 

' проявлении заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства о бла
ге народа. Оратор приводит данные, сви
детельствующие о том, как рост экономи
ческого могущества нашей Родины дает 
возможность из года в год увеличивать 
ассигнования на социальное обеспечение 
Так, по Украинской ССР на эти цели в 
1955 году было израсходовано 4,6 мил
лиарда рублей, в 9,5 раза больше, чем в 
1940 году. По новому Закону эти ассиг

нования в республике еще более возра
стут.

Критикуя недостатки существующей 
системы пенсионного обеспечения, оратор 
говорит, что обсуждаемый проект нового 
Закона устраняет эти недостатки. Отме
тив, что трудящиеся Украины внесли ряд 
дополнений и изменений в проект Закона, 
товарищ Иващенко считает необходимым 
предусмотреть преимущества в пенсион
ном обеспечении для рабочих угольной 
промышленности.

В заключение депутат Иващенко пред-g 
лагает принять внесенный Советом Мини-, 
сгров СССР проект Закона о государствен-., 
ных пенсиях с добавлениями Комиссии; 
законодательных предположений.

Об одобрении проекта нового Закона-
трудящимися Башкирии говорил в своем' -дицинского обслуживания населения. Ор-
выступлении депутат 3. Н. Нуриев. Он 
привел, в частности, слова старейшего 
нефтяника «Нпшмбайнефти» Героя Социа- 
диетического Труда тов. Вахитова, сказав
шего на собрании: «В каждом пункте'
проекта Закона о -государственных пенси
ях мы видим большую заботу партии и,: 
правительства о благе советских людей.' 
Наша священная обязанность состоит те-: 
перь в том, чтобы ответить на эту заботу 
самоотверженным трудом, выполнением и 
перевыполнением производственных пла
нов с тем, чтобы досрочно выполнить за
дания шестой пятилетки». Трудящиеся 
Башкирии, продолжает оратор, берут по
вышенные трудовые обязательства, так 
как хорошо знают, что именно рост про
изводительности труда и перевыполнение 
народнохозяйственных планов являются 
надежной основой дальнейшего роста на
ционального дохода страны, повышения 
материального и культурного уровня жиз
ни народа.

Слово получает депутат Н. Додхудоев 
(Таджикская ССР). Проект нового Закона 
о государственных пенсиях, сказал он, 
еще одно яркое свидетельство того, как 
партия и правительство последовательно 
претворяют в жизнь исторические реше
ния XX съезда, направленные, на даль
нейшее улучшение жизни советского на
рода. Предусмотренные Директивами XX 
съезда КПСС высокие темпы развития 
промышленности, сельского хозяйства и 
культуры приведут в еще большему ук
реплению экономической мощи страны, 
создадут условия для дальнейшего роста 
хозяйства и культуры всех союзных рес
публик. В Таджикистане в новой пятилет
ке будет осуществлено строительство мно
гих крупных гидроэлектростанций, заво
дов, фабрик, оросительных каналов. Зна
чительно возрастет производство товаров 
широкого потребления. Трудящиеся Тад
жикистана, как и весь советский народ, 
настойчиво борются за досрочное выпол
нение заданий шестого пятилетнего пла
на.

Выступает депутат Т. С. Горбунов 
(Белорусская ССР). После XX съезда 
КПСС, говорит он, прошло несколько ме
сяцев, а за этот небольшой отрезов вре
мени многое сделано для осуществления 
программы дальнейшего подъема матери
ального благосостояния трудящихся нашей, 
Родины. Белорусский народ высоко ценит : 
неутомимую энергию и мудрость руково
дителей нашей партии и государства. В 
городах, рабочих поселках, в колхозах, 
совхозах, МТС Белоруссии развивается 
большая творческая активность масс в 
борьбе за быстрейшее претворение в 
жизнь задач,' поставленных XX съездом 
партии.

Тов. Горбунов рассказывает о том, что 
проделано в республике для улучшения 
обслуживания пенсионеров.

В заключение оратор . высказывается за 
одобрение Закона о-государственных - пен
сиях.

Министр здравоохранения РСФСР С. В. 
Мурашов в своем выступлении отметил, 
что в результате неуклонного улучшения 
материально-бытового положения трудя
щихся в нашей стране из года в год 
улучшается здоровье населения. Это нахо
дит свое выражение, в частности, в сни
жении смертности и в высокой рождаемо- 
.сти. Закон о государственных пенсиях 
'Явится новым- важным средством, направ
ленным на улучшение здоровья народа-.

Остановившись. далее на задачах орга
нов здравоохранения связи с принятием 
.нового Закона, тов. Курашов подчеркнул 
«необходимость - дальнейшего улучшения ме
таны здравоохранения, говорит он, слабо 
используют такие лечебно-профилактиче
ские средства, как организация правиль
ного режима труда и отдыха трудящихся. 

-Более серьезное внимание этим вопросам 
должны уделять работники охраны труда 
и техники безопасности, профсоюзы и ру
ководители предприятий.

Депутат Т, А. Таирова (Азербайджан
ская ССР) привела ряд высказываний 
трудящихся республики, горячо одобряю
щих проект Закона о пенсиях. На заботу 
партии и правительства советские люди 
отвечают новыми трудовыми победами. 
Нефтяники Азербайджана раньше срока 
завершили полугодовой план добычи неф
ти и дали стране дополнительно 55 ты
сяч тонн горючего. Успешно справились 
с программой первого полугодия коллек
тивы многих других предприятий. На 
промыслах, заводах, фабриках, стройках, 
в МТС, совхозах с новой силой разверты
вается социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение государственных 
планов.

Тов. Таирова вносит предложение уста
новить пенсии по старости для женщпн- 
работниц не с 55, а е 50 лет, и чтобы 
размер пенсий по инвалидности 1 и 2 
групп был не ниже пенсий по старости.

Слово предоставляется депутату Е. Я. 
Палдыня (Латвийская ССР). Говоря о том, 
что трудящиеся Советской Латвии горячо 
одобряют проект Закона о пенсиях, тов. 
Палдыня отметила, что забота партии и 
правительства о советском народе особен
но хорошо понятна латышскому народу, 
который долгие годы находился под гне
том буржуазии. В буржуазной Латвии не 
существовало закона о социальном страхо
вании рабочих и служащих по старости, 
при утрате трудоспособности и потере 
кормильца.

Только после установления в Латвии 
советской власти трудящиеся получили 
право на государственную пенсию и дру
гие виды социальной помощи. Принятие 
Закона, который сейчас обсуждает сессия, 
еще более улучшит дело пенсионного 
обеспечения.

Далее депутат Палдыня остановилась 
на задачах органов социального обеспече
ния, которые должны до 1 октября про
извести перерасчет всех уже выплачивае
мых пенсий и своевременно назначить 
пенсию тем, кто приобретет право на нее 
по новому Закину. Это очень большая ра
бота, потребуется серьезная помощь пар
тийных, советских, профсоюзных органи
заций.

На заседании выступили также депу
таты И. С. Кодица (Молдавская ССР), 
Т. Кулатов (Киргизская ССР), А. Курба
нов (Туркменская ССР), М. И. Кучаза 
(Грузинская ССР), п. Джакипов (Казах
ская ССР).

S'
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Подписание Совместного советско-корейского коммюнике о переговорах 
между Советским правительством и Правительственной делегацией

Корейской
Днем 12 июля в Москве, в Большом 

Кремлевском Дворце, состоялось подписа
ние Совместного советско-корейского ком
мюнике о переговорах между Советским 
правительством и Правительственной де
легацией Корейской Народно-Демократиче
ской Республики.

Со стороны Корейской Народно-Демо
кратической Республики коммюнике под
писал Председатель Кабинета Министров 
КНДР Ким Ир Сен, с советской стороны— 
Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин.

При подписании присутствовали члены 
Правительственной делегации Корейской 
Народно-Демократической Республики:

Народно-Демократической
Пак Ден Ай — заместитель Председателя 
ЦК Трудовой партии Кореи, Нам Ир — 
Министр иностранных дел КНДР, Ли Сан 
Чо — Посол КНДР в СССР, Ли Чжон 
Ок — председатель Государственной пла
новой комиссии, Ко Чжун Тхек — Заме
ститель председателя ЦК Демократической 
партии Кореи, Ким Бен Чже — замести
тель председателя ЦК партии «Ченудан», 
генерал-полковник Цой Хен — замести
тель министра .национальной обороны, 
Чо Гым Сон — ректор Политехнического 
института имени Ким Чака, Герой труда 
Хан Ги Чан, Герой труда Чжен Сен Бок.

С советской стороны при подписании 
присутствовали товарищи К. Е. Вороши-

Республики
лов, Л. М. Каганович, А. И. Кириченко, 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Пер
вухин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, 
Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Н. И. Бе
ляев, П. Н. Поспелов, член ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, председатель Госплана 
СССР Н. К. Байбаков, Первый заместитель 
Министра иностранных дел СССР В. В. 
Кузнецов, первый заместитель председате
ля Госэкономкомиссии СССР П. В. Ники
тин, начальник Главного управления по 
делам экономических связей К. И. Коваль, 
Посол СССР в КНДР В. И. Иванов, а так
же другие официальные лица и предста
вителя печати.

(ТАСС).

О т ъ е з д  и з  М о с к в ы  ш а х и н ш а х а  И р а н а  М о х а м м е д а  
Р е з а  П е х л е в и  и  ш а х и н и  С о р е й и

12 июля нз Москвы на родину выеха
ли Его Величество шахиншах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви и Ее Величество 
шахиня Сорейя Пехлеви, а также сопро
вождающие их лица. Вместе с ними в 
Тегеран выехали Чрезвычайный и Полно
мочный Посол СССР в Иране А. И. Лав
рентьев, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Ирана в СССР г-н А. Масуд-Ансари.

На Центральном аэродроме главу иран
ского государства провожали Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов с супругой, Н. А. Бул

ганин, Г. М. Маленков, М. Г. Первухин, 
Г. К. Жуков, Д. Т. Шепилов, заместители 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР М. П. Тарасов и К. М. Озо
линь, Председатель Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. П. Волков, Предсе
датель Совета Национальностей Верховно
го Совета СССР В. Т. Лацис, заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
И. Ф. Тевосян, Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, 
Председатель Совета Министров РСФСР 
М. А. Яснов, министры СССР, маршалы,

генералы, депутаты Верховного Совета 
СССР, ответственные сотрудники Прези
диума Верховного Совета СССР, Министер
ства иностранных дел СССР, представите
ли общественных организаций, журнали
сты.

До Баку высоких гостей провожают за
меститель Секретаря Президиума Верхов
ного Совета СССР А. Ф. Горкин, замести
тель Министра иностранных дел СССР 
В. С. Семенов и генерал армии В. В. Ку- 
расов,

(ТАСС).

З а я в л е н и е  С о в е т о н о г о  к о м и т е т а  з а щ и т ы  м и р а

Советский комитет защиты мира под
держивает письмо Бюро Всемирного Сове
та Мира к правительствам Соединенных 
Штатов Америки, Союза Советских Социа
листических ■ Республик и Великобрита
нии о безотлагательном заключении согла
шения о прекращении всех видов испы
таний и экспериментальных взрывов 
ядерного оружия.

Это обращение Всемирного Совета Мира 
соответствует миролюбивым чувствам со
ветского народа так же, как и народов 
всего мира.

Советский комитет защиты мира выра
жает твердую уверенность в том, что Со-

П р е з и д и у м  С о в е т с к о г о  
Н. ТИХОНОВ. А. КОРНЕЙЧУК. И. 
Н. ПОПОВА, 3. ЛЕБЕДЕВА, М. КОТОВ, 
НОВСКИЙ, М. НЕСТЕРОВ.

венское правительство предпримет необхо
димые дальнейшие шаги к тому, чтобы 
добиться в кратчайший срок заключения 
соответствующего международного согла
шения о прекращении всяческих испыта
ний атомного и водородного оружия.

к о м и т е т а  з а щ и т ы  м и р а
ЭРЕНБУРГ, А. СУРКОВ, А. НЕСМЕЯНОВ, 

И. ГЛУЩЕНКО, В. БЛАЖЕНОВ, С. РОМА-

Заседание Совета Союза
На заседании Совета Союза, состояв

шемся 12 июля под председательством 
Председателя Совета Союза А. П. Волко
ва, с содокладом по проекту Закона о госу
дарственных пенсиях выступил Председа
тель Комиссии законодательных предпо
ложений Совета Союза М. А. Яснов.

— Социальное страхование в Советском 
Союзе, — говорит он, — представляет со
бой одну из важных форм конституцион
ного права советских граждан на мате
риальное обеспечение в старости, а также 
в случае болезни и потери работоспособ
ности. Советская система социального 
обеспечения в ее многообразных видах и 
формах является отражением самого пере
дового в мире общественного строя.

Тов. Яснов отмечает, что рассматривае
мый на сессии Верховного Совета СССР 
проект Закона о государственных пенси
ях был обсужден всенародно и получил 
всеобщее одобрение. Проект Закона под
робно рассматривался в Комиссиях зако
нодательных предположений Совета Союза 
и Совета Национальностей. Кроме того,, 
члены Комиссий провели обсуждение это
го проекта на местах с участием работ
ников учреждений, предприятий и орга
низаций. К работе по подготовке заклю
чений по проекту Закона и к рассмот
рению многочисленных предложений граж
дан были привлечены представители ми
нистерств, ведомств, ВЦСПС и ряд науч
ных работников.

Указав, что Комиссия законодательных 
предположений Совета Союза единодушно 
одобряет проект Закона о государствен
ных пенсиях, тов. Яснов сообщил, что 
Комиссия вместе с тем рекомендует вне
сти в проект некоторые дополнения и по
правки с учетом предложений, поступив
ших от трудящихся. В частности, она на
ходит нужным установить льготы при 
назначении пенсий многодетным матерям, 
предлагает обеспечить права на пенсию 
для лиц, усыновивших детей, оставшихся 
без родителей, предусмотреть надбавку к 
пенсиям по старости за общий стаж ра
боты.

В заключение тов. Яснов сообщил, что 
Комиссия не нашла возможным поддер
жать некоторые предложения. Так, не 
встретило поддержки предложение снизить 
проектируемый максимальный размер пен
сии по старости. Такое предложение, по 
мнению Комиссии, ущемляет интересы 
наиболее квалифицированных рабочих и 
специалистов.

Затем Совет Союза приступает к об
суждению проекта Закона о государствен
ных пенсиях.

Депутат В. И. Козлов (Белорусская 
ССР) значительную часть своей речи по
святил вопросам организации дела пен
сионного обеспечения, подчеркнув, что 
оно требует исключительного внимания со 
стороны советских, партийных и профсо
юзных организаций. Следует признать, 
говорит он, что до последнего времени 
местные советские органы не всегда уде
ляли этим вопросам должное внимание, 
недостаточно контролировали работу от
делов социального обеспечения. Следует 
обратить особое внимание на правильный 
подбор кадров в отделы социального обес
печения с тем, чтобы в них работали лю
ди честные, чуткие, способные своевре
менно и правильно решать все вопросы, 
разумно расходовать государственные 
средства.

В заключение тов. Козлов высказался 
за одобрение представленного Советом 
Министров СССР проекта Закона о госу
дарственных пенсиях с поправками и до
полнениями Комиссии законодательных 
предположений.

Депутат Н. И. Журин (Казахская ССР) 
говорит о том, что трудящиеся Казахста.- 
на с чувством глубокого удовлетворения 
встретили проект Закона о государствен
ных пенсиях и одобряют его. Вместе с 
тем вносится ряд предложений, дополне
ний и поправок. В частности, пенсии по 
старости многодетным женщинам рекомен
дуется назначать независимо от характера 
и условий труда в возрасте 50 лет, а не 
55 лет. Статьей восьмой, говорит далее 
оратор, предусматривается надбавка к 
пенсии по старости за непрерывный стаж 
работы свыше 15 лет. Нам кажется, что 
наряду с этим заслуживают поощрения 
лица, имеющие более длительный тру
довой стаж.

Слово предоставляется министру со
циального обеспечения РСФСР Н. А. Му
равьевой. Она говорит, что в Российской 
Федерации расходы на социальное обес
печение непрерывно растут. В 1955 году 
только на выплату пенсий и пособий бы
ло израсходовано более 18 миллиардов 
рублей.

Тов. Муравьева поддерживает проект 
Закона и предложения, внесенные Комис
сией законодательных предположений, в 
частности предложение о том, чтобы мно
годетным матерям и женщинам, работаю-

(Окончание

щнм в тяжелых условиях, установить еще 
большие льготы для получения Пенсий.

С введением в жизнь нового Зажона 
неизмеримо возрастет роль врачебно-тру
довой экспертизы. Нам надо, говорит ора
тор, широко внедрять в практику работы 
экспертных комиссий последние достиже
ния медицинской науки и значительно 
расширять научно-исследовательскую дея
тельность в области экспертизы трудоспо
собности. Тов. Муравьева критикует в 
связи с этим Академию медицинских наук 
СССР и научно-иселедовательекие инсти
туты Министерства здравоохранения. Да
лее депутат Муравьева останавливается 
на вопросах строительства домов для оди
ноких престарелых граждан и трудового 
устройства инвалидов.

Работники социального обеспечения 
Российской Федерации, заявляет в заклю
чение оратор, примут все меры к тому, 
чтобы значительно улучшить «свою дея
тельность в организации пенсионного де
ла.

Выступает депутат А. К. Грен (Эстон
ская ССР). Он говорит, что эстонский на
род горячо одобряет законопроект о госу
дарственных пенсиях. На многолюдных 
собраниях, где обсуждался этот документ, 
трудящиеся республики выражали благо
дарность Коммунистической партии за за
боту о трудовом человеке.

Депутат Грен заявляет в заключение, 
что он присоединяется к другим ораторам, 
предложившим утвердить представленный 
проект Закона о государственных пен
сиях.

Слово предоставляется заместителю 
Председателя ВЦСПС депутату Л. Н. Со
ловьеву. Он говорит, что советские проф
союзы, объединяющие в своих рядах свы
ше 42 миллионов рабочих и служащих, 
горячо одобряют представленный на ут
верждение пятой сессии Верховного Сове
та СССР проект Закона о государствен
ных пенсиях.

Оратор отмечает, что в связи с опубли
кованием проекта Закона о пенсиях проф
союзные организации получили много 
предложений. Эти предложения касаются, 
главным образом, снижения возраста, не
обходимого для назначения пенсии по ста
рости, особенно для женщин, изменения 
порядка выплаты пенсии работающим 
пенсионерам и т. д. Представляется целе
сообразным поддержать эти поправки, так 
как они отражают пожелания трудящихся 
и улучшают пенсионное законодательство 
и социальное обеспечение.
на 2-й игр.).
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ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР НА ЦЕЛИНУ! НА УБОРНУ УРОЖАЯ!
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

ВЦСПС и профсоюзные комитеты, гово
рит тов. Соловьев, считают свцей обязан
ностью не только разъяснять массам глу
бокий смысл принимаемого настоящей сес
сией Закона, но и активно содействовать 
государственным органам в осуществле
нии новых принципов пенсионного обес
печения.

Слово получает депутат С. А. Ковпак 
(Украинская ССР). Забота социалистиче
ского государства об улучшении быта и 
повышении благосостояния советских лю
дей, говорит он, велика и многогранна. 
На Украине, например, осуществляются 
большие работы по жилищному строитель

ству, благоустройству городов. Только за 
годы пятой пятилетки за счет государст
венных ассигнований, а также фонда 
предприятий и других средств, в респуб
лике построены жилые дома общей пло
щадью 16 миллионов квадратных метров. 
Кроме того, 7.600 тысяч квадратных мет
ров площади построено городским населе
нием с помощью государственного креди
та. Свыше 460 тысяч жилых домов в пя
той пятилетке сооружено колхозниками и 
сельской интеллигенцией. Почти в 20 раз 
за годы советской власти расширена на 
Украине сеть медицинских учреждений, 
значительные успехи достигнуты в разви-

Б

тии просвещения, науки и культуры.
Проект Закона о государственных пенсиях 
явится новым крупным вкладом в дело 
улучшения материально-бытового положе
ния трудящихся.

В ответ на заботу партии и прави
тельства о благе народа, заявляет тов. 
Ковпак, трудящиеся Советской Украины 
еще более повышают свою трудовую ак
тивность.

С речами выступили также депутаты 
М. С. Комаров (РСФСР), В. А. Прокофьев
(РСФСР), И. X. Хашимова (Узбекская 
ССР), Б. А. Баранаускас (Литовская ССР).

(ТАСС).

О Б Р А Щ Е Н И Е
колхозников, работников машинно-тракторных станций 

и совхозов, специалистов сельского хозяйства
Ставропольского края

Ко всем работникам сельского хозяйства Союза ССР
Дорогие товарищи!
Все трудящиеся нашей великой Родины 

с большим патриотическим подъемом бо
рются за осуществление исторических 
решений IX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза.

В решениях съезда, единодушно одоб
ренных всеми трудящимися нашей Роди
ны, выражены коренные интересы совет
ского народа, намечена величественная 
программа хозяйственного и культурного 
строительства в шестой пятилетке.

Руководствуясь решениями XX съезда 
КПСС, колхозы, машинно-тракторные 
станции и совхозы Ставрополья подсчита
ли свои возможности и решили досрочно 
выполнить задания шестой пятилетки по 
производству зерна, шерсти, мяса, молока, 
яиц.

Понимая, что зерновое хозяйство яв
ляется основой всего сельскохозяйственно
го производства, колхозники в содружест
ве с механизаторами МТС и работники 
совхозов расширили площади озимой пше
ницы и засеяли 500 тыс. гектаров куку
рузой, вырастили в этом году хороший 
урожай.

Сейчас наступил самый ответственный 
период в сельском хозяйстве — уборка 
урожая. В нынешнем году из-за погодных 
условий созревание хлебов задержалось у 
нас против прошлых лет на 10—15 дней. 
Поэтому с первых же дней уборки основ
ное внимание всех колхозников, рабочих 
машинно-тракторных станций и совхозов, 
партийных и советских организаций на
правлено на то, чтобы провести ее в сжа
тые сроки и без потерь, досрочно выпол
нить государственный план хлебозагото
вок.

В решении этой задачи исключительное 
значение имеет повсеместное широкое 
внедрение прогрессивного раздельного спо
соба уборки хлебов.

Опыт первых дней жатвы свидетель
ствует о том, что раздельная уборка яв
ляется лучшим средством сокращения сро
ков косовицы, ликвидации потерь и уве
личения валового сбора зерна. При этом 
способе потери зерна сокращаются от двух 
до пяти центнеров на гектар, что по все
му краю составит миллионы пудов хлеба.

Так, в колхозе имени Булганина, Во- 
рондово-Александровского района, скаши
вая озимый ячмень лафетной жаткой, а 
затем обмолачивая комбайном е подборщи
ком из валков, получили 22 центнера 
зерна с гектара. В это же время с участ
ков, где ячмень убирали прямым комбай- 
нированием, получено только 16 центне
ров зерна с гектара.

При раздельной уборке урожая произ
водительность техники значительно уве
личивается, /Качество зерна повышается, 
хлеб, обмолоченный из валков, имеет нор
мальную влажность, что позволяет кол
хозам и совхозам лучше сберечь хлеб, 
сэкономить много сил, средств и времени 
и сдавать зерно прямо от комбайна на за
готовительные пункты, без перевалки и 
очистки на токах.

Вот почему колхозы, машинно-трактор
ные станции и совхозы края решили этим 
способом убрать не менее 40 процентов 
всех колосовых культур, в Воронцово- 
Александровском районе — 80 процентов, 
а в ряде МТС — Петровской, Саблинекой, 
Еумекой, Григориполисской — провести

раздельным способом уборку хлебов на 
всей площади посевов.

В первые же дни жатвы в крае широ
ки развернулось социалистическое сорев
нование механизаторов, колхозников и ра
бочих совхозов за высокопроизводительное 
использование лафетных жаток и комбай
нов, за досрочное выполнение государст
венных планов заготовок и закупок хлеба.

Высокой выработки на раздельной убор
ке хлебов добилась Чугуевская машинно- 
тракторная станция Степновского района. 
За четыре дня здесь 22 лафетными жат
ками скошено 3 400 гектаров озимой пше
ницы. Агрегат мастера раздельной уборки 
Ивана Васильевича Гурьева скашивает за 
день до 66 гектаров, агрегат его брата 
Петра Васильевича Гурьева довел выра
ботку до 62 гертаров в день. Комбайнер 
Василий Павлович Кузнецов из Архан
гельской МТС Буденновского района до
вел выработку на лафетнущ жатку до 68 
гектаров в день, за пять дней он скосил 
хлеб с 200 гектаров. Комбайнер Георгий 
Иванович Чеботарев из Томузловской МТС 
этого же района в день скашпвает на ла
фетную жатку до 66 гектаров, убрар за 
6 дней 284 гектара. Комбайнер Андрей 
Иванович Самарский из Шангрикской 
МТС Арзгирского района довел выработку 
на жатку до 60 гектаров в день; с нача
ла уборки скосил 205 гектаров.

Механизаторы машинно-тракторных 
станций и колхозов края соревнуются за 
то, чтобы ежедневно убирать лафетной 
жаткой хлеб не менее чем с 50—60 гек
таров.

Наряду с работой лафетных жаток об
молот хлеба из валков ведется комбайна
ми, оборудованными подборщиками. Это 
дает возможность раньше приступить к 
сдаче хлеба государству. Например, кол
хоз имени Хрущева- Воронцово-Алёксанд- 
ровского района, сдал государству белее 
10 тысяч центнеров зерна, а в целом по 
району сдано 36 тысяч центнеров.

Раздельная уборка требует продуман
ной организация работ. Главное — не 
упустить сроки начала косовицы. Поэто
му во всех колхозах и совхозах края бы
ло установлено наблюдение за созреванием 
хлебов на каждом участке; механизаторы, 
колхозники, рабочие совхозов принимают 
меры, чтобы работа лафетных жаток бы
ла организована круглосуточно, в две сме
ны, широко применяют групповое исполь
зование жаток и комбайнов, что значи
тельно повышает производительность тру
да комбайнеров и позволяет хорошо орга
низовать техническое и хозяйственное об
служивание уборочных агрегатов. Для 
проведения прокосов специально переобо
рудованы самоходные комбайны.

Одновременно е уборкой хлебов колхо
зы, машинно-тракторные станции и сов
хозы ведут уход за кукурузой и другими 
пропашными культурами и заготовку кор
мов для общественного животноводства.

Трудящиеся Ставрополя, Пятигорска, 
Черкесска, Кисловодска и других городов 
края принимают активное участие в про
ведении. уборки урожая и хлебозаготовок, 
посылая в колхозы и совхозы людей и 
автотранспорт.

Борясь за выполнение решений XX 
съезда КПСС об увеличении производства 
хлеба и других сельскохозяйственных 
продуктов и учитывая наши возможности, 
мы, колхозники, колхозницы, работники 
МТС и совхозов, специалисты сельского

хозяйства Ставропольского края берем 
следующие обязательства:

1. Провести уборку зерновых колосовых 
культур в сжатые сроки, причем на пло
щади не менее 800 тысяч гектаро-в раз
дельным способом. Обеспечить круглосу
точную производительность каждой лафет
ной жатки не менее 40 гектаров, комбай
на «С-6» на подборке и обмолоте хлеба— 
не менее 30 гектаров и комбайна «С-4»— 
25 гектаров.

2. Досрочно, не позднее 15 августа, 
выполнить государственный план хлебоза
готовок каждым колхозом и совхозом. 
Сдать государству сверх плана 25 мил
лионов пудов, а всего 100 миллионов пу
дов — в два с лишним раза больше, чем 
в 1955 году, в основном ценной продо
вольственной культуры — пшеницы. Во- 
ронцово-Александровский район выполнит 
план хлебозаготовок к 25 июля, а Геор
гиевский, Стсиновский, Буденновский, 
Левокумский, Курский, Петровский, 
Арзгирский и Ииатовский районы — не 
позднее 1 августа.

Засыпать семенные фонды, обеспечить 
выдачу хлеба колхозникам на трудодни, 
заложить для общественного животновод
ства необходимое количество концентриро
ванных кормов.

3. Вырастить в каждом колхозе и сов
хозе высокий урожай ценнейшей зерно- 
фуражной культуры — кукурузы, а так
же подсолнечника, овощей,̂  картофеля и 
других культур. Для этого обеспечим тща
тельный уход за посевами и другие агрот 
технические мероприятия.

4. Выполнить каждым колхозом и сов
хозом планы накопления сена и других 
грубых кормов, создать необходимые стра
ховые запасы сена на отгонных пастби
щах, своевременно подвезти корма к ме
стам зимовки скота. Чтобы хорошо сохра
нить гуменные корма, одновременно с ко
совицей хлеба обеспечим уборку соломы с 
полей и широко внедрим блочное скирдо
вание соломы.

5. Создать в каждом колхозе и совхозе 
необходимые запасы силоса из расчета 
не менее 10 тонн на каждую корову, 4 
тонны — на свиноматку и 1,5 центне
ра — на каждую овцу. Для этого свое
временно подготовим ямы и траншеи для 
силосования кукурузы. Проведем пожнив
ные посевы кукурузы на площади не ме
нее 500 тысяч гектаров, что явится до
полнительным крупным резервом увеличе
ния производства силоса и зеленой массы 
для скота.

6. Провести в текущем году сев ози
мых культур в лучшие агротехнические 
сроки, высококачественными сортовыми 
семенами, узкорядным и перекрестным 
способами, своевременно поднять зябь.

Мы обращаемся ко всем труженикам 
сельского хозяйства с призывом шире раз
вернуть социалистическое соревнование 
за проведение уборки урожая в сжатые 
сроки и без потерь, на основе широкого 
применения прогрессивного раздельного 
способа уборки хлебов, за досрочное вы
полнение государственных планов загото
вок хлеба.

Этим самым еще больше укрепим могу
щество нашего социалистического госу
дарства, поможем партии и правительству 
в дальнейшем повышении материального 
благосостояния советского народа.

Обпащение обсуждено в колхозах, 
МТС и совхозах Ставропольского края.

Семинар секретарей колхозных партийных организаций
В Кожевникове закончился проходив

ший 4 дня межрайонный семинар секре
тарей партийных организаций колхозов 
Кожевниковского, Шегарского и Томского 
сельского районов, в котором участвовало 
более 60 человек.

В первый день участники семипара 
прослушали доклады: секретаря Шегар
ского райкома КПСС тов. Ведерникова 
«Об идеологической работе и задачах пар
тийных организаций колхозов», замести
теля начальника облсельхозуправления 
тов. Округина «О снижении себестоимо
сти единицы продукции в колхозах», 
лектора Темекого горкома КПСС тов. Не- 
чухрина о международном положении.

На следующий день секретари колхоз
ных партийных организаций выехали в 
колхоз «Победа», Кожевниковского рай
она, где ознакомились с ведением хозяй
ства. Участники семинара с интересом 
изучали организацию работы на молочно
товарной ферме колхоза, которая в этом

году уже выполнила годовой план надоя 
молока, получив от каждой фуражной ко
ровы по 2.200 килограммов молока. 
Объяснения экскурсантам давал заведую
щий молочно-товарной фермой тов. Мухин, 
Лучшие доярки колхоза тт. Кривенс и 
Пахомова рассказали об опыте своей ра
боты.

В колхозе имени Ворошилова участники 
семинара ознакомились с работой луго
мелиоративного отряда Вороновской МТС.

В колхозе «Коммунист» участники се
минара изучали организацию производст
венного и жилищного строительства. В 
этом колхозе ведется широкое строитель
ство животноводческих помещений, жи
лых домов и общественных построек. 
Имеется собственный кирпичный завод. 
Председатель колхоза тов. Абдулов пока
зал секретарям партийных организаций 
многоотраслевое артельное хозяйство. 
Участники семинара посмотрели всходы 
пшеницы, посеянной в поле, обработанном

по методу колхозного ученого Терентия 
Мальцева.

Секретари колхозных партийных орга
низаций побывали в колхозах зоны Юва- 
линской МТС, где они осмотрели свино
товарную ферму колхоза-миллионера име
ни Шверника. Свино-товарная ферма это
го колхоза в текущем году уже дала бо
лее 800 тысяч рублей дохода. Участники 
семинара с интересом выслушали рассказ 
заведующего свино-товарной фермой тов. 
Звирбулиса об организации труда на фер
ме, об организации откорма свиней.

В колхозе имени Ленина участники се
минара ознакомились с организацией раз
дельной уборки хлебов.

Секретари колхозных партийных орга
низаций осмотрели плодово-ягодный сад 
колхоза имени Калинина.

Секретари парторганизаций обменялись 
опытом работы.

В заключение семинара выступил сек
ретарь обкома партии тов. Бабанов.

С В О Д К А
о выполнении плана сельскохозяйственных работ по МТС 

Томской области на 10 июля 1956 года 
(в процентах к годовому плану)
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1 Асиновская 6i,6 400 100,0 107,7 1,5
2 Порос инская 57,8 402 89,3 127,3 5,1
3 Молчановская 60,5 305 68,2 157,7 0,8
4 Вороновская 46,9 303 95,4 110,6 13,0
5 Уртамская 51,7 329 70,8 87,6 14,4
6 Ювал инская 51,5 319 83,0 97,3 6,2
7 Чилинская 46,4 281 100,0 90,1 17,5
8 Коломинская 57,8 304 100,0 113,3 —
9 Баткатская 51,5 326 65,8 100,1 10,6

10 Рождественская 56,9 327 92,0 114,7 —
11 Чаинская 50,1 277 100,0 106,2 —
12 Зырянская 48,0 249 56,6 93,6 11,8
13 Гусевская 47,7 199 63,6 100,5 3,7
14 Сергеевская 49,1 298 93,1 100,9 —
15 Томская 49,4 287 68,2 73.4 2,6
16 Турунтаевская 45,4 238 81,1 88,2 2,5
17 Высокоярская 42,3 260 100 0 72,2 4,5
18 Рыбаловская 48,7 270 48,6 86,4 8,7
19 Чажемтовская 43,4 225 65,2 111,1 1,4
20 Громышевская 49,3 ' 294 100,0 84,2 —
21 Галкинская 47.8 284 100,0 95,7 —
22 Ключевская 52,3 285 57,0 104,2 —
23 Пышкинская 46.8 263 82,1 86,4 0,5
24 Крицощеинская 45,1 243 67,9 84,6 7,0
25 Мигрофановская 48,7 304 100,0 83,9 —
26 Туганская 49,0 233 84,8 87,7 —
27 Гынгазовская 45,3 276 48,9 98,2 1,6
28 Светлянская 47,5 236 80,0 60,1 1,9
29 Тунгусовская 58,8 243 78,5 63,0 —
30 Парбнгская 52,9 . 292 46,1 87,8 —
31 Чердате кая 47,9 289 26,6 1 10,5 —
32 Красноярская 48,5 215 21,0 106,7 —
33 Корниловская 55,5 351 50,0 69,6 —
34 Старицынская 46,9 200 44,4 100,0 —
35 Петропавловская 43,9 224 90,9 67,1 —
36 Парабельская 41,7 169 14,2 63,3 —
37 Крыловская ЛМС 38,1 263 — — —
38 ПуДинская 33,5 137 33,4 54,8 —

? Позавчера, 12 июля, студентки физиче
ского факультета университета Зоя Арте
менко, Тамара Скорко и Галя Кузнецова 
не замечали, как уходит время. Несмотря 
на то, что пришлось встать раньше обыч
ного, дня явно не хватало. Нужно было 
сделать массу дел.

...Но вот рюкзаки увлзаны, чемоданы 
собраны. Настроение сегодня бодрое, при
поднятое. Девушки отправились в универ
ситет.

Городские улицы заполнены студента
ми. Звучат песни.

— А помните, девушки, какой был 
подъем, когда передавали по радио Обра
щение ЦК комсомола к комсомольцам и 
всей советской молодежи, — сказала Та
мара.

Еще бы! Конечно, подруги помнят. Не
сколько дней комната жила мыслями о 
целине. Разговоры на все другие темы 
были объявлены не заслуживающими

1 внимания. Хотелось самим побывать на 
целине, о которой столько слышали и чи
тали.

...Просторная привокзальная площадь 
Томска переполнена студентами. - Беспре
рывно подходили машины с отъезжав
шими на уборку урожая на целине. Ты
сяча томичей отбыла в совхозы Акмо
линской области. Университет послал 
около 650 человек, 150 добровольцев 

| послал медицинский институт. Среди 
отъезжавших такзке студенты педагоги
ческого института и рабочие промышлен
ных предприятий.

Половина десятого. Секретарь обкома 
комсомола тов. Садаков открыл митинг, 
посвященный отъезду томичей на уборку 
урожая в совхозы Акмолинской области. 
Он предоставил слово секретарю горкома 
партии тов. Духнину.

От имени областного и городского коми
тетов партии тов. Духнин приветствует 
молодежь Томска, отъезжающую на уборку 
урожая в Акмолинскую область, и желает 
отъезжающим замечательных успехов.•---------------------□ □ □ ---------------------

р а с с я с а з & х з з & х о т . . .

СТРОИМ КРУГЛЫЙ год
Постоянная строи

тельная бригада в на
шем колхозе была ор
ганизована в конце 
1954 года. Но сделала 
она немало. Построе
ны конюшня, типовой 
коровник, 10 домов 
для колхозников, по
мещение для детских 
яСлей. Скоро вступят 
в строй гараж на 5 ав
томашин, большое зер
нохранилище, птич
ник.

Членам артели прав
лением оказывается по
мощь в строительстве 
и ремонте домов. Для 
этих целей заготовлено 
более 1000 кубометров

строительного леса. 
Нынче не менее 20 
семей колхозников 
справят новоселье.

В текущем году по
строим общественную 
баню и пекарню в 
с. Усть-Бакчаре, где 
проживает большая 
часть членов артели. В 
поселках Синярка и 
Шагри достраиваются 
помещения красных 
уголков.

В колхозе есть пи
лорама, столярная ма
стерская, где установ
лены циркульная пи
ла, станок для изго
товления штукатур
ной дранки, строгаль

ные станки. Все это 
приводится в движе
ние с помощью элек
тричества.

Правление колхоза 
постоянно контроли
рует работу строитель
ной бригады, возглав
ляемой тов. Акуловым.

Главное — мы лик
видировали сезошци- 
ну в строительстве. 
Строим круглый год. 
Колхозники верят: ско
ро у нас все постройки 
будут добротные, проч
ные, красивые.

А. СМИРНОВ, 
председатель колхоза 

имени Калинина, 
Чаннского района.

Выступает студент третьего курса фи
зического факультета университета Алек
сей Липанов.

— Сегодня уходит первый эшелон со 
студентами, которые будут участвовать в 
уборке хлебов на целине. Мы — не но
вички на уборке урожая. Нам не раз при
ходилось работать в колхозах нашей обла
сти. Постараемся не уронить чести томи
чей и на целине.

Работница артели имени 8-е марта 
'Ложкина заявила, что рабочие промыш
ленных предприятий оправдают доверие и 
поработают на славу.

Митинг закончен. Первый комсомоль
ский эшелон трогается в путь.

Вчера отбыл второй эшелон с комсо
мольцами на целинные земли. Уехало свы
ше двух тысяч студентов политехническо
го института.

Счастливо поработать, дорогие друзья!
На снимке: митинг, посвященный

’ отъезду первой партии молодежи Томска 
| на целинные земли для уборки урожая.

Н а в с т р е ч у  Д н ю  с т р о и т е л я
ПО СЛЕДАМ НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

О т в е т  т о в а р и щ а м  

Ш т у к  и  н у ,  

К л ю ч н и к о в у  

и  З е л и н с к о м у

В газете «Красное Знамя» 
6 июля было опубликовано 
письмо строителей машинно-до
рожного отряда № 135 треста 
«Томлесжелдорстрой» тт. Шту- 
кина, Ключникова и Зелинского 
управляющему трестом тов. Са- 
вушкину. Сегодня мы публи
куем ответ тов. Савушкнна.

V
Уважаемые товарищи!
В своем письме вы подняли 

важные вопросы о невыполнении 
плана и плохой организации работ 
на строительных объектах машин
но-дорожного отряда № 135. Ва
ше письмо было обсуждено на от
крытом партийном собрании ра
ботников машинно-дорожного от
ряда № 135.

Факты, указанные в письме, 
признаны правильными. На собра
нии приводились примеры таких 
же недостатков на других строй
ках отряда № 135. Партийное
собрание решило провести в 
жизнь ряд мер. обеспечивающих 
организацию социалистического 
соревнования в коллективах стро
ителей.

На той стройке, где вы труди
тесь, будет создан широкий фронт 
работ. Сборные элементы железо
бетонных перекрытий I и II эта
жей завозятся на строительную

площадку. Деревянные конструк
ции междуэтажных перекрытий 
начнет выпускать с 15 июля лесо
пильный цех отряда.

Будет удовлетворено и второе 
ваше требование — о постоянном 
запасе материалов на месте работ. 
11 июля трест получил наряды на 
100 тысяч штук кирпича. Теперь 
выполнение обязательств будет за
висеть только от вас самих.

Мне понятна ваша тревога, то
варищи, за судьбу строительства. 
Партийное собрание решило, что
бы был установлен постоянный 
контроль за ходом работ с тем, 
чтобы завершить к зиме кладку 
всех этажей и подвести здание 
под крышу. Приняты меры к 
устройству первой очереди отопи
тельной системы: для монтажа ее 
завезены трубы и радиаторы.

Н. САВУШКИН, 
управляющий трестом 

«Томлесжелдорстрой».

Н е д о с т а т к и  б у д у т  

у с т р а н е н ы

Опубликованная в газете «Крас
ное Знамя» 30 июня статья «В 
новых условиях по-старому» была 
обсуждена на производственном 
совещании работников стройтреста 
№ 97.

Совещание признало критику 
недостатков работы руководителей 
треста и его организаций правиль
ной и наметило ряд мер, направ
ленных на более оперативное ру-' 
ководство деятельностью производ
ственных предприятий и контор.

В частности, введены ежеднев
ные планерки у главного инжене
ра треста, на которых руководите
ли организаций отчитываются о 
выполнении заданий прошедшего 
дня и намечается, как обеспечить

нормальную работу на следующий 
день.

Несколько улучшили свою рабо
ту растворобетонные заводы ком
бината строительных деталей, в 
настоящее время снабжение строи
тельных площадок раствором и бе
тоном проходит более равномерно. 
На объектах, где сосредоточено 
большое количество каменщиков, 
организованы местные растворные 
узлы.

Внесены необходимые поправки 
в план работ деревообделочного и 
строительного цехов комбината 
строительных деталей, чтобы тес
нее увязать его деятельность с по
требностями строительных площа
док.

Работа землеройных машин: экс. 
каваторов, бульдозеров — вводит
ся в график, установлена очеред
ность работ по управлениям и 
объектам.

Для обсуждения деятельности 
треста вчера проведено совещание 
партийно-хозяйственного актива, 
на котором намечены пути улуч
шения работы строителей.

Однако изжиты еще далеко не 
все недостатки. Плохо с подбором 
кадров. Медленно комплектуются 
отделы треста и УНР специали
стами. Затягивается подготовка к 
зиме и заготовка гравия, песка и 
камня. Еще не все руководители 
в достаточной мере прониклись 
чувством ответственности за пору
ченную им работу.

Руководство и партийная орга
низация треста стараются до кон
ца устранить отмеченные в статье 
недостатки, мобилизовать коллек
тив на достойную встречу Дня 
строителя. А. СИНЕЛЬНИКОВ, 

управляющий строительным 
трестом № 97.

Н. ХЛЕБОВ, 
секретарь парторганизации 

управления строительного 
треста № 97.
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НЕУСТАННО Д В И ГА ТЬ  В П Е Р Е Д  Д Е Л О  ТЕХНИЧЕСКО ГО  ПРОГРЕССА
☆ ☆

УСКОРИТЬ ПОДГОТОВКУ ПРОИЗВОДСТВА
Перед коллективом Главный технолог ТЭМЗа ' Окончательное оформле-

нашего завода поставле- тов> ЖИГАЛОВ ние целесообразнее про-
на конкретная задача— изводить уже после
в ближайшие 2—3 года заменить новыми окончательной отработки.
конструкциями машины, выпускаемые 
предприятием, ибо их технические харак
теристики далеко отстали от передовых, 
современных образцов. Такая постановка 
дела заставляет нас до предела сжать сро
ки подготовки производства новых машин. 
Для нас это сейчас нелегко, так как, на
до прямо сказать, за последние годы мы 
потеряли «вкус» к освоению новых изде
лий. Их изготовление затягивалось на 
длительные сроки. Особенно ярко это про
явилось при освоении нового ручного 
электросверла уменьшенного веса ЭР-12. 
При изготовлении его завод допустил ряд 
ошибок.

Чтобы разобраться в причинах неудач, 
надо внимательно проследить сам процесс 
подготовки серийного выпуска. Процесс 
довольно сложный, многоэтапный — от 
разработки конструкции до организации 
еррийного производства. Этапов непомер' 
но много, так что на освоение но
вого изделия требуется 8—9 месяцев, а 
иногда и больше. Если же учесть, что 
при всяком новом деле возможны и ошиб
ки, то эти сроки могут еще растянуться.

Какрвы пути для сокращения сроков 
подготовки производства новых машин? 
По нашему мнению, они заключаются в 
следующем. Во-первых, ускорение проек
тирования на всех этапах. Во-вторых, и 
самое главное, проведение всех ,этапов 
подготовки производства не последова
тельно, а параллельно. И, в-третьих, под
готовка производства должна проводиться 
так тщательно, чтобы исключались ошиб
ки.

При разработке конструкций необходи
ма совместная работа конструкторов и 
технологов, направленная на повышение 
технологичности новых конструкций. В 
конечном итоге, технологичные конструк
ции быстрее могут быть освоены в про
изводстве.

Для ускорения сроков подготовки про
изводства следует проектирование техни
ческого процесса и оснастки вести во вре
мя изготовления опытных образцов и про
ведения испытаний. Правда, при этом воз
можен известный процент так называемой 
«бросовой» работы, связанной с возмож
ными изменениями конструкций по ре
зультатам испытаний. Но зато при этом 
получается значительный выигрыш во 
времени. Для того, чтобы уменьшить 
процент «бросовых» работ, не следует 
окончательно оформлять технологическую 
документацию, а ограничиться только 
разработкой технологического процесса и 
проектированием общих видов оснастки.

На этом этапе работ следует обратить 
внимание на увязку работы технологов и 
конструкторов по оснастке. На нашем за
воде, как правило, техпроцесс разрабаты
вается до проектирования оснастки, а уж 
затем по готовому процессу разрабаты
вается конструкция оснастки. Такой ме
тод нельзя признать правильным, ибо он 
не способствует ускорению сроков подго
товки и не обеспечивает высокого каче
ства технологического процесса. Эта рабо
та должна проводиться совместно. Технолог 
дает наметку техпроцесса, а конструктор 
разрабатывает основные приспособления. 
В этом случае работа конструкторов по 
оснастке дополняет работу технолога. Так 
ведется разработка техпроцесса на неко
торых заводах нашего района. То же са
мое нужно делать нам.

Большую роль в сокращении сроков 
освоения производства новых машин име
ет ускорение проектных работ. Какие ме
ры могут быть предприняты в этом на
правлении? Во-первых, применение нор
малей. Это сокращает разработку конст
рукций типовых штампов с 2—3 дней до
3—5 часов. На нашем завюде разработа
ны и начали применяться нормали на 
штампы. Во-вторых, использование типо
вых конструкций. Следует распространять 
и такие методы, как применение, каран
дашной кальки. Это позволяет ликвидиро
вать большой объем копировальных работ.

Нужным мероприятием, направленным 
на быстрейшее освоение новых изделий, 
является согласование разрабатываемых 
технологических процессов и ^настки е 
цеховыми работниками. При этом следует 
привлекать к рассмотрению новых изде
лий рабочих. Тесная связь работы техно
лога с цехами предотвращает ошибки. В 
то же время согласование техпроцесса яв
ляется одним из этапов ознакомления це
ховых работников с новым изделием. Та
кая, очень плодотворная работа была 
проведена на нашем заводе при освоении 
электропилы.

Следующий резерв ускорения подготов
ки производства — испытание оснастки 
по мере ее изготовления инструменталь
ным цехом. Испытание оснастки выявляет 
дефекты, допущенные как при проектиро
вании, так и при изготовлении. Сложность 
испытаний оснастки на новые машины 
заключается в том, что на многие при
способления еще нет готовых деталей.

При изготовлении электропилы на на
шем заводе такие испытания новой 
оснастки проводились. Это положительно 
повлияло на сроки освоения.

Кировский районный комитет КПСС и редакция газеты «Красное 
Знамя» совместно с бюро секции конкретной экономики Томского отделе
ния Всесоюзного общества по распространению политических и научных 
знаний, бюро содружества науки и производства прн Доме ученых про
вели производственно-техническую конференцию на тему «О путях повы
шения производительности труда на машиностроительных и металлообра
батывающих предприятиях района». В конференции приняли участие ин
женерно-технические работники и передовики производства промышлен
ных предприятий района.

Ниже мы печатаем выступления некоторых участников конференции.

Ответственность мастера
Являясь руководите- • Начальник цеха № 3 нологами и мастерами 

лем своего участка, ма- электромеханического завода изготовил для шахт 
стер несет ответствен- тов ТРЕТЬЯКОВ партию новых электро-

выполне-

КРЕПИТЬ СОДРУЖЕСТВО
I I  съезд КПСС ука- Первый секретарь Кировского Недавно в нашем 

зал на необходимость райкома КПСС районе, при Доме уЧе-
тесного содружества тов СЛИНКО' ных начало работать

содружества ра-между работниками 
науки и производства в деле осу
ществления технического прогресса. Нуж
но сказать, что ученые нашего города 
провели некоторую работу, направленную 
на совершенствование производства, по
вышение производительности труда, сни
жение себестоимости продукции в промыш
ленности Томска. Можно назвать имена 
томских ученых, которые много сделали 
для производства.

Но помощь ученых производственникам 
могла быть большей. Однако многие ра
ботники науки стоят в стороне от нужд 
и запросов производства. Вот пример. На 
.сегодняшнюю конференцию приглашены 
Десятки ученых, но в зале их мало. А 
ведь мы сегодня обсуждаем ряд важных 
вопросов повышения производительности 
труда, решить которые без помощи уче
ных работникам промышленных пред
приятий нелегко.

бюро
ботников научных учреждений и про
мышленных предприятий. Задача состоит 
в том, чтобы превратить это бюро в на
стоящий центр делового содружества. При
чем темы, которые будут рассматриваться 
на бюро, включаются в тематику научных 
работ ученых на 1956—1957 годы.

И еще один вопрос. Материально-техни
ческое снабжение на большинстве про
мышленных предприятий района органи
зовано плохо. И дело не только в том, что 
некоторые главки плохо снабжают заводы 
материалами, айв том, что работники от
делов снабжения промышленных предприя
тий работают по-старому. Они не привык
ли заглядывать в завтрашний день, жи
вут только текущими нуждами. Это 
неправильно. Производственно-техническое 
снабжение нужно планировать, как и 
всякое другое дело.

Несколько нерешенных
вопросов

Предприятия Киров
ского района ведут 
борьбу за технический 
прогресс во всех звеньях производства. 
На заводе «Сибэлектромотор», на электро
механическом заводе имени В. В. Вахру
шева и на ряде других предприятий в 
прошедшей пятилетке и в этом году про
ведены важные мероприятия по совершен
ствованию производства, повышению про
изводительности труда, снижению себе
стоимости продукции. Предприятия попол
няются новым оборудованием. Коллективы 
заводов проводят модернизацию станочного 
парка. Все это позволяет коллективам 
предприятий района из года в год увели
чивать выпуск продукции при меньших 
трудовых затратах.

Долгое время -заводы Томска выпускали 
изделия необычно широкой номенклатуры, 
что вызывало необходимость содержать 
универсальное оборудование. Это сдержи
вало переход к предметной структуре цехов 
и участков внутри цеха. Каждое предпри
ятие имело и имеет почти все фазы про
изводства: литье, штамповку, изготовление 
пластмасс, крепежных и мелких нормали
зованных деталей и т. д.

Многономенклатурность тормозила заме- 
- ну и модернизацию оборудования. Но и 
сейчас модернизация оборудования идет 
медленно.

Руководители некоторых предприятий 
обычно ссылаются на то, что им мало да
ют оборудования. Это, конечно, отчасти 
правильно, но нужно полнее учитывать 
внутренние резервы самих предприятий 
для обновления оборудования.

Правильно поступают в этом отношении 
руководители завода режущих инструмен
тов, наметив и выполняя большую про-

Доцент ТПИ 
тов. КАЦ

грамму модернизации 
оборудования собствен
ными силами.

На предприятиях района низок уровень 
поточности производства. На заводе ре
жущих инструментов, где легче всего 
создать поточное производство, организо
ванные в 1949 году шесть линий нахо
дятся до сих пор в стадии освоения.

Директор электромеханического завода 
тов. Паточкин утверждает, что на пред
приятии из-за многономенклат.урности не
возможно организовать поточное произ
водство. Это ошибочная точка зрения.

Показателем технического прогресса в 
промышленности является уровень меха
низации и автоматизации производства. 
На предприятиях Кировского района в 
этом отношении не все обстоит благопо
лучно. Механизация вспомогательных ра
бот низка. Мало применяется механизиро
ванных пневмозажимов, пневмопатронов, 
пневмотиссов, быстродействующих приспо
соблений. Из-за этого высок удельный вес 
ручных работ. На электромеханическом 
заводе он достигает 51,8 процента, на ма
нометровом заводе — 40 процентов, на 
заводе режущих инструментов — 39 про
центов по плашкам и 48 процентов — но 
метчикам. В механизации этих ручных 
работ заложены огромные резервы повы
шения производительности труда.

Совсем плохо обстоит дело с автомати
зацией производственных процессов. При
чем речь идет даже не об автоматических 
цехах или линиях, а лишь об автоматиза
ции отдельных производственных опера
ций, например, контрольных, загрузочных 
и т. д. Только на заводе режущих инст
рументов внедрены автоматические приио-

)
| ность за 
i ние плана по всем показателям, за умелое 
использование и полную загрузку о-бору- 

I дования. Мастер ближе других руководи- 
’ телей производства стоит к коллективу 
участка, смены, зцает сильные и слабые 
стороны каждого рабочего.

Он обязан знать в совершенстве произ
водство, изучать людей, быть требователь
ным к рабочим и себе, личным примером 
' учить и воспитывать.

Мастер обязан своевременно подмечать 
то новое, что возникает в ходе социали
стического соревнования, быть инициато
ром внедрения новой технологии, техники, 
модернизации оборудования, внедрения пе
редовых методов труда. Его долг — все
ми силами поддерживать инициативу ра
бочих, постоянно заботиться, чтобы новое 
быстрее пробивало себе дорогу, чтобы пе
редовые методы труда становились достоя
нием всех рабочих.

Постановления правительства обеспечи
вают значительное расширение прав ма
стера, повышают его роль в техническом 
совершенствовании производства.

Успешное и быстрое внедрение в про
изводство новой техники во многом зави
сит от мастера.

Неправильно думать, что мастер только 
проводник заданий и роль его должна 
сводиться к чисто исполнительским функ
циям. Мастер, видя достоинства или не
достатки того или иного новшества, мо
жет во-врсмя дать очень полезные сове
ты конструкторам и технологам.

Например, на нашем заводе был скон
струирован новый тип ручного электро
сверла. Предполагалось, что оно, будучи 
несколько легче сверла старой конструк
ции, явится заменителем существующих 
электросверл, значительно облегчит труд 
шахтера.

Что же. получилось на практике? На
ши конструкторы, а за ними технологи 
пренебрегли знаниями и практическим 
опытом цеховых мастеров и пустили свер
ло на выпуск. На деле оказалось, что 
конструкция редуктора сверла настолько 
сложна, что не может быть изготовлена 
на универсальном цеховом оборудовании. 
Этого не произошло, если бы в проектиро
вании конструкции деталей и оснастки 
для их изготовления участвовали мастера.

Следует, однако, отдать должное нашим 
конструкторам-технологам. Они учли этот 
горький опыт прошлого года. В июне наш 
цех в содружестве с конструкторами, тех-

пил.
Недооценка роли мастера на нашем за

воде проявляется и в том, что мастера 
подчас загружаются несвойственной им 
работой. Поэтому многие из них не яв
ляются настоящими организаторами про
изводства. В работе мастеров возникает 
иного серьезных затруднений из-за неот- 
работаиной технологии, отсутствия необ
ходимой оснастки и инструмента, задер
жек в подаче заготовок и материалов. Все 
это заставляет мастеров отвлекаться от 
своих основных обязанностей и превра
щаться' в «толкачей» и даже подсобных 
рабочих.

Повышение роли мастера в борьбе за 
технический прогресс немыслимо .без си
стематической работы каждого мастера 
над расширением своих технических зна
ний. Значительная часть мастеров, рабо
тающих на заводе,—это люди, обладаю
щие большим производственным опытом, 
но не имеющие достаточного технического 
образования. Нужно помочь им получить 
его.

Из 58 мастеров, работающих на заво
де, 32 человека в этом году готовится на 
подготовительных курсах для поступле
ния в вечерний горный техникум. Орга
низованы курсы мастеров, на которых 
учится 15 человек.

Серьезное значение имеет расширение и 
углубление экономических знаний масте
ров. Ош должны знать, за счет каких 
технических и других мер можно снизить 
на своем участке расход материалов и 
полуфабрикатов, сырья, электроэнергии, 
поднять производительность труда. А для 
этого мастеру следует хорошо знать эко
номику производства, умело разбираться в 
тарифных ставках, расчетах, условиях, 
строго соблюдать принцип оплаты по тру
ду, нс допускать уравниловки, правильно 
использовать фонд заработной платы.

Серьезным недостатком в работе с ма
стерами является отсутствие постоянного 
обмена передовым опытом между мастера
ми различных предприятий нашего горо
да. Эту работу можно провести, организо
вав систематические встречи мастеров, по 
крайней !мере, один раз в квартал. Мно
гие начальники участков — мастера име
ют стаж работы на заводах по 10 и бо
лее лет, а оказывается, что они никогда 
в жизни не бывали даже на соседних за
водах. Обмен производственным опытом 
следует проводить и внутри одного заво
да и цеха. 1;.*,то | »: , ....... - , .

В литейном цехе Томского завода «Сибэлектромотор» ведется механизация 
трудоемких процессов производства. Сейчас здесь вступили в строй два зали
вочных конвейера. Применение их значительно облегчило труд литейщиков.

На снимке: заливочный конвейер в действии.
Фото Ф. Хитриневича.

ры для контроля на всех закалочных и 
отжиговых печах. Сейчас заканчивается 
изготовление автоматических бункерных 
загрузочных устройств к шлифовальным 
станкам. На других предприятиях такая 
механизация не применяется. А ведь пред
приятиям нашего города пора переходить 
и на программное управление станками, и 
этот вопрос следует решать вместе с дру
гими вопросами автоматизации, контроля 
и управления технологических процессов.

Важным мерилом технического уров
ня промышленных предприятий служит 
мощность заготовительных цехов. На за
водах района в течение ряда лет сущест
вовала диспропорция в мощности загото
вительных цехов и основного производ
ства. Она остается и до сих пор. Правда, 
сейчас руководители предприятий при
нимают меры для увеличения мощности 
заготовительных цехов, но этого мало. 
Причем, нужно сказать, что существую
щих мощностей заготовительных цехов 
подчас было бы достаточно, если бы не 
было брака по литью, штамповке, прес
сованию пластмасс и т. д. Поэтому необ
ходимо решительно переходить на про
грессивную технологию в заготовитель
ных цехах, максимально приближая раз
мер заготовки к размерам готовой детали. 
Нужно шире внедрять литье под давле

нием, литье по выплавляемым моделям, 
литье в оболочковые формы.

Важнейшим показателем технического 
уровня любого предприятия является со
стояние базы подготовки производства. От 
ремонтных и инструментальных цехов за
висит культура всего производства. Одна
ко многие директора н главные инжене
ры предприятий забывают о том, что по
стоянная забота об укреплении инстру
ментальных и ремонтно-механических це
хов—своего рода показатель зрелости тех
нических руководителей.

Между тем, технологическая культура 
предприятий Кировского района низка. 
Процент оборудования в инструменталь
ных цехах ко всему оборудованию равен 
на заводе «Сибэлектромотор» 14 про
центам, на электромеханическом — 13 
процентам, на манометровом заводе — 
11,7 процента, а на заводе режущих ин
струментов всего — 9,5 процента. Но и 
при этих крайне низких соотношениях 
оборудования уровень использования его 
не превышает 40 процентов. Соотношение 
процента оборудования в ремонтно-меха
нических цехах ко всему оборудованию 
еще ниже. Это нужно решительно испра
вить. Укрепление инструментальных 
и ремонтно-механических цехов — одно 
из важных условий выполнения за-
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ВАЖНОЕ ДЕЛО
В Директивах IX 

съезда КПСС указывает-' 
ся, что одним из усло
вий нового серьезного 
подъема производительности 
ляется всемерное развитие 
движения рационализаторов, 
лей, новаторов производства.

На нашем заводе проделана некоторая 
работа по активизации творческой мысли 
рационализаторов и изобретателей. По их 
инициативе был проведен ряд мероприя
тий, направленных на дальнейшее техни
ческое совершенствование производства, 
на повышение производительности труда. 
К ним можно отнести изготовление трех 
фрезерных полуавтоматов для фрезеровки 
паза в держателе манометра. Внедрение 
полуавтоматов значительно облегчило ус
ловия труда, привело к освобождению 
трех рабочих на одной операции. Произ
водительность труда повысилась в три 
раза.

В начале этого года закончен перевод 
операции фрезеровки плоскостей держате
ля манометров всех типов на Калибровку 
на фрикционном прессе̂  Это дает воз
можность увеличить производительность 
труда в 7 раз. Внедрен высокопроизводи
тельный процесс фосфатирования сталь
ных корпусов манометров вместо мало
производительной операции грунтовки.

Более чем в три раза повьщилась про
изводительность труда в результате пере
вода торцовки стальных корпусов мано
метров и бортов к иим с револьверного 
станка на пресс. Предложение слесаря це
ха приборов тов. Кустова позволило зна
чительно упростить один из типов сигна
лизатора уровня. Это дает заводу 35 ты
сяч рублей экономии в год. Внедрено пред
ложение инженера тов. Бермана, дающее 
экономический эффект в размере 133 ты
сяч рублей в год. По предложению тов. 
Бермана изготовление корпусов одного из 
видов манометров переведено на машину 
для литья под давлением из алюминиево
го сплава вместо чугунного литья в зем
лю.

Много интересных предложений, даю
щих значительный экономический эффект 
и повышающих производительность труда, 
внесли фрезеровщик инструментального 
цеха тов. Давреачук, инженеры техниче
ского отдела тт. Филипченко и Лукъянчи- 
еов, мастер цеха манометров тов. Чудзин

Главный инженер 
манометрового завода

тов. ПУШНЫХ
труда яв- 

массового 
изобретате-

и другие рационализа
торы. Эти примеры, по
казывающие богатство 
творческой инициати

вы коллектива завода, можно было про
должить. Но следует сказать, что усилия 
рационализаторов и изобретателей,  ̂на- 
правленны? на осуществление дальнейше
го технического прогресса в производст
ве, мы, руководители завода, слабо под
держиваем и направляем. Мы зачастую 
не создаем условий для творческой рабо
ты рационализаторам и изобретателям.

Одним из серьезных недостатков яв
ляется слабость пропаганды и внед
рения передового опыта рационализа
торов и изобретателей. Если в 1955 году 
на заводе выпускался информационный 
листок, который знакомил коллектив заво
да с достижениями новаторов производ
ства, то в этом году не вышло еще ни 
одного номера.

Мало мы работаем с теми товарищами, 
которые еще не внесли ни одного рацио
нализаторского предложения. Поэтому в 
некоторых цехах рационализаторов и 
изобретателей мало.

Для нашего завода в настоящее время 
жизненно важным вопросом является рас
ширение и увеличение производственной 
мощности инструментального цеха. Это 
необходимо для повышения культуры про
изводства, для успешного внедрения в 
жизнь предложений рационализаторов и 
изобретателей. Этот вопрос давно назрел, 
но решается он крайне медленно.

Нельзя серьезно - говорить о широком 
внедрении передового опыта, о техниче
ском прогрессе, об успешной работе ра
ционализаторов и изобретателей, не имея 
экспериментального цеха или участка. А 
ведь этого на заводе нет. Поэтому часто 
в серийное производство запускаются 
приборы не вполне отработанные, и обра
ботку их приходится делать на ходу, в 
ущерб качеству и производительности 
труда.

На предприятии ощущается недостаток 
специалистов со специальным высшим 
образованием. Это тормозит рационализа
торскую и изобретательскую работу. В 
г. Томске, городе вузов, эту задачу можно 
решить легко.

БЫСТРЕЕ ДВИГАТЬСЯ ВПЕРЕД
За годы пятой пяти

летки и в этом году
на нашем заводе про
ведена некоторая ра
бота по техническому прогрессу. Это дает 
возможность коллективу предприятия в
шестой пятилетке резко увеличить вы
пуск электродвигателей на тех же произ
водственных площадях, но при меньших 
трудовых затратах.

Главным направлением было снижение 
трудоемкости в области механической об
работки металлов и в литейном производ
стве. Мы развернули борьбу за сокращение 
вспомогательного времени путем оснаще
ния металлорежущего оборудования все
возможными быстродействующими приспо
соблениями. Сейчас 80 процентов станоч
ного парка оснащено такими приспособле
ниями. Одновременно с этим мы вели ав
томатизацию производственных процессов. 
В середине прошлой пятилетки мы полу
чали в большом количестве агрегатные 
станки, смонтировали автоматическую ли
нию.

В прошлом году мы механизировали ли
тейный цех, включив в эксплоатацию два 
заливочных конвейера; сейчас уровень ме
ханизации ручных работ достаточно высок. 
Вместе с тем в литейном цехе использу
ются далеко не все резервы производства. 
Поэтому задача коллектива завода состоит 
в том, чтобы механизацию литейного цеха 
довести до конца.

Главный технолог завода 
.Сибэлектромотор"
тов. КРОНБЕРГ

Инженерно-техниче
ские работники и но
ваторы предприятия в 
целях механизации 

производственных процессов сконструиро
вали и внедрили в жизнь несколько н$тс 
обычных станков, позволивших резко уве
личить производительность труда. Среди 
них станок для сборки электродвигателей” 
и целый ряд специального оборудования, 
которое на заводах нашей страны не из
готовляется.

Но еще больше предстоит сделать. В 
этой пятилетке мы будем продолжать на
сыщение парка оборудования агрегатными 
и автоматическими станками, уже в этом 
году получим и внедрим в производство 
агрегатную линию. В шестой пятилетке 
важным направлением в осуществлении 
технического прогресса будет механизация 
штамповочных работ. Сейчас на заводе 
действует ряд экспериментальных устано
вок, и мы думаем, что через два—три го
да нам удастся создать автоматическую 
1ипамповочную линию.

В осуществлении технического прогрес
са большую роль играют инженерно-тех
нические работники предприятия. Но на 
нашем предприятии очень мало конструк
торов и технологов. Укрепление предприя
тия инженерно-техническими кадрами — 
вопрос большой важности.

дач, поставленных перед работниками 
промышленности I I  съездом КПСС, 
ибо речь идет о борьбе за техниче
ский прогресс. И еще — пора не назы
вать инструментальные и ремонтно-меха
нические цехи вспомогательными и отно
сить их ко второй категории. Это пережи
ток прошлого.

В борьбе за технический прогресс не
оценимое значение имеет эксперименталь
ная и научно-исследовательская работа. 
Раньше некоторые руководители заводов, 
начальники цехов говорили, что им не 
дают экспериментировать, что каждый 
шаг надо согласовывать с главком. Пос
ле I I  съезда КПСС положение изменилось, 
и все-таки экспериментальная и научно- 
исследовательская работа на предприятих 
района поставлена слабо.

Слаба еще экспериментальная база, на 
многих предприятих мало конструкторов. 
Многие конструкторы заводов слабо зна
комы с радиоэлектроникой, радиофизи
кой, телемеханикой и другими современ
ными отраслями науки.

Необходимо укрепить эксперимен
тальную базу заводов, поднимать актив
ность и инициативу руководящих и кон
структорско-технологических кадров.

Обмен передовым опытом — важнейшее 
средство борьбы за технический прогресс. 
Но в районе эта работа не организована. 
Да и на заводах сделано пока еще очень 
мало для популяризации передового опыта 
и достижений мировой науки и техники.

Недостатков в борьбе за технический 
прогресс на предприятиях много. Все они, 
конечно, поправимы.

Сейчас нужно подвергнуть тща
тельному анализу технологичность приня
тых к производству конструкций машин. 
В самой конструкции должны быть зало
жены основы прогрессивной технологии, 
то есть она должна давать возможность 
изготовлять ее наиболее эффективными и 
экономичными методами. Для этого очень

важен технологический анализ чертежей 
конструкции изделия.

Необходимо окончательно отработать
систему внутризаводской специализации 
цехов с таким расчетом, чтобы можно бы
ло применить наиболее прогрессивную 
форму организации производства. Для 
каждого цеха надо разработать пути по
точности производства и систему внедре
ния поточных линий.

Общеизвестно, что почти на каждой 
производственной операции есть резервы 
для повышения производительности тру
да. Нужно использовать пути сокращения 
ашинного времени за счет увеличения ре

жимов резания, совершенствования инст
румента, модернизации оборудования. 
Очень важный путь—применение быстро
действующих пневматических, гидравли
ческих, быстросъёмных и других приспо
соблений, а также многооперационной и 
одновременной обработки ряда деталей.

Особого внимания заслуживает дело 
механизации транспортировки деталей. 
Для каждого рабочего места, каждой ли
нии, участка и цеха в целом надо опреде
лить средства межоперацйонной тран
спортировки деталей. Наша промышлен
ность уже обладает достаточным опытом 
проектирования, изготовления и примене
ния всевозможных типов конвейеров, 
рольгангов, склизов и других видов тран
спортировки изделий. На это дело нельзя 
асалеть ни труда, ни средств.

Надо произвести анализ состояния ба
зы подготовки производства. На основа
нии этого анализа следует установить 
необходимую мощность инструментальных 
цехов, способных удовлетворить потреб
ности по освоению новых изделий, а так
же ремонтно-механических цехов.

Для повышения производительности тру
да, осуществления технического прогресса 
надо обеспечить всемерное развитие со
циалистического соревнования, широкий 

! обмен передовым опытом и внедрение 
его на каждом предприятии.
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На школьные
темы Рабата

763 КУБОМЕТРА ЛЕСА 
СВЕРХ ПЛАНА

Наш Больше-Юксинский лесозаготови
тельный пункт из месяца в месяц пере
выполняет план В июне при плане 
5.300 кубометров наши лесозаготовители 
отгрузили 6.063 кубометра леса.

Коллектив лесопункта, организовав со
циалистическое соревнование, сумел вве
сти в действие внутренние резервы про
изводства, улучшить эксплоатацшо узко
колейной железной дороги. Перевыполне
нию плана способствовал упорный труд 
машинистов лебедки тт. Даниленко, Катэ- 
лис, тракториста тов. Дихтяренво, мотово
дителя тов. Швилова и многих других ме
ханизаторов. Четкую работу механизмов 
обеспечивают механики тт. Сапунов, Ку- 
лигин, слесарь тов. Турсин. Они тщатель
но следят за машинами, строго соблюдают 
график профилактических ремонтов.

В соревновании за высокую производи
тельность труда больших успехов доби
лись чокеровщики тт. Рева, Матвеев, По
ляков, Соколов, Велькенис. Они ежеднев
но намного перевыполняют нормы.

В. КОЛПАКОВ, 
машинист лебедки Больше-Юксинского 

пункта Асиновского леспромхоза.

ПРОСЬБЫ ОСТАЛИСЬ 
БЕЗ ОТВЕТА

Жильцы усадьбы № 12 по улице 
Красного пожарника в Томске неодно
кратно обращались к депутатам городско
го и районных Советов от нашего избира
тельного округа с просьбой позаботиться 
о строительстве водоколонки.

Дело в том, что одна водоколонка на 
улице Пушкина находится от нашего дома 
на расстоянии полутора километров, дру
гая — на улице Красного пожарника — 
на таком же расстоянии. Мы писали за
явление о строительстве колонки и ди
ректору «Водоканалтреста», но он на на
ше письмо даже не ответил.

Не помогли нам и наши депутаты.
Н. КУДРЯВЦЕВ.

ВЫШЕ ВЫ РАБОТКА- 
НИЖЕ СЕБЕСТОИМОСТЬ 
ДРЕВЕСИНЫ

Восемнадцать лет работаю я на По
дольском лесопункте Бакчарекого леспром
хоза. На моих глазах ручную пилу и то
пор сменили высокопроизводительные ма
шины. Облегчился труд рабочих, они при
обрели квалификацию. Например, я стал 
машинистом парового крана.

Я хорошо освоил механизм, перевыпол
няю задание. При норме 78 кубометров за 
смену наша бригада грузит 120 кубомет
ров леса. Хорошо справляются с делом 
тт. Ботнарь и Новик.

Мы знаем, что стоимость машиносмены 
крана немалая, и если не выполнять нор
му, то себестоимость погрузки древесины 
сильно возрастет. Поэтому и стараемся 
работать высокопроизводительно.

Я внимательно слежу за работой крана. 
В начале смены давление пара довожу до 
10 атмосфер и только тогда приступаю к 
погрузке. Особо тщательно контролирую 
исправность тормоза подъема троса и муф
ту сцепления. Стараюсь, чтобы кран как 
можно больше работал без ремонта — эко
номия на ремонте также снижает себе
стоимость погрузки древесины. Лес на 
сцепы стремлюсь укладывать так, чтобы 
хлысты легли ровно и не случилось ава
рии в пути.

Наша бригада добилась повышения про
изводительности труда на 20 процентов. 
На достигнутом не остановимся. Стараемся 
работать быстрее, лучше использовать
кран.

И. САФОНОВ, 
машинист парового крана.

НАМ МЕШАЮТ 
ВЫПОЛНЯТЬ 

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Недавно в коллективе Томского сплав
ного участка Томской сплавной конторы 
прошло собрание. Рабочие подвели итоги 
соревнования за май и июнь. На этом соб
рании сплавщики обязались план июля 
выполнить на 5 дней раньше срока, спла-

на пришкольном участке
При Тунгусовской средней школе имеет

ся учебно-опытный участок площадью 
0,4 гектара, расположенный рядом со 
школой. Кружок юннатов, которым руко
водит преподаватель биологии Алексей 
Иванович Калюжный, разделен на секции 
полеводов, овощеводов, садоводов, цвето
водов и зоологов. Каждая секция состав
ляет план работы под руководством учи
теля. Часть практических работ проводи
лась в теплице, начиная с февраля. Теп
лица построена силами учащихся, без 
особых материальных затрат. Такая теп
лица может быть построена в каждой 
средней и семилетней школе области. 
Благодаря теплице преподавателю биоло
гии в этом году удалось выполнить весь 
комплекс практических работ и опытов, 
предусмотренных программой.

Зимой учащиеся 5-х классов занима
лись определением засоренности посевного 
материала, всхожести семян, искусствен
ным опылением огурцов, проращиванием 
семян и наблюдали за появлением всхо
дов однодольных и двудольных растений. 
Учащиеся 6-х классов занимались пасын
кованием помидоров и прищипкой огурцов 
в теплице, выращиванием рассады овощ
ных и цветочных растений. Восьмиклас
сники определяли хозяйственную годность 
семян, высчитывали нормы удобрения, 
вносимого в почву, изучали состав почвы 
своего участка и т. д.

К выполнению практических работ и 
опытов на пришкольном участке привле
каются все учащиеся. План работы на 
опытном участке разрабатывается учите
лями начальных классов и учителем 
биологии и утверждается на педагогиче
ском совете.

Практическая работа на участке про-' 
водится, во-первых, весной до летних ка
никул и осенью до наступления холодов 
(работу на участке проводят во время 
уроков учащиеся под руководством препо
давателя биологии) и, во-вторых, летом с 
дежурным учителем. На этот период все 
учащиеся 5—6-х классов разбиваются на 
звенья по 10—12 человек. Звеньевыми 
являются юннаты. Каждое звено летом 
является на занятия 3 раза в месяц для 
выполнения практических работ. В это 
же время учащиеся ведут наблюдение за 
ростом и развитием растений, заполняют 
дневники наблюдений и т. и. Такая ор
ганизация работы учащихся на при
школьном участке дает возможность со
держать участок в надлежащем порядке, 
привлечь к работе большое количество 
учащихся.

Многие ученики нашей школы в 1955 
году добились хороших результатов на 
пришкольном участке. Так, ученик Ни
колай Малиновский вырастил высокий

Н о в о е  с о к р а щ е н и е  ч и с л е н н о с т и  
в о о р у ж е н н ы х  с и л  

Р у м ы н с к о й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к и
БУХАРЕСТ, 12 июля. (ТАСС). Газеты 

опубликовали сегодня сообщение, в кото
ром говорится:

Учитывая результаты, достигнутые до 
настоящего времени в ослаблении между-

женных сил РНР еще на 20 тысяч чело
век. Высвободившийся в результате это
го сокращения персонал будет направлен 
на производственные участки народного 
хозяйства. Высвободившиеся денежные

народной напряженности, Совет министров : фонды и материальные средства будут 
Румынской Народной Республики, верный использованы для развития мирного стро- 
своей политике мира, решил сократить до ительства народного хозяйства и на дру- 
1 сентября 1956 года численность воору- гие социально-культурные нужды.

На Аньшаньском металлургическом комбинате
ПЕКИН, 12 июля. (ТАСС). Ежедневно 

газеты печатают сообщения об успехах в 
реконструкции и расширении крупнейше
го металлургического предприятия Ки
тая — Аныпаньского комбината. По пла
ну в первой пятилетке здесь должна быть 
завершена реконструкция шести доменных 
печей. К настоящему времени уже рекон
струированы четыре домны. В этом году 
войдет в строй еще одна доменная печь. 
С завершением этих работ производствен
ная мощность комбината по выплавке 
чугуна возрастет в 3,3 раза по сравнению 
с 1952 годом.

В начале июля в Анынане вступили в 
строй семь мощных мартеновских печей 
сталеплавильного цеха № 2, разрушен
ных во время войны и бездействовавших 
в течение более пяти лет. Каждая из этих 
семи мартеновских печей, перестроенных

на базе новой техники, ежегодно будет 
давать на 100 плавок стали больше, чем 
прежде.

Началось строительство четырех новых 
коксовых батарей — самых крупных в 
Китае. Важнейшее оборудование для этих 
коксовых батарей, спроектированное ки
тайскими инженерами, будет изготовлено 
на отечественных машиностроительных за
водах. Время выхода кокса на вновь строя
щихся батареях будет сокращено пример
но на два часа по сравнению с действую
щими сейчас коксовыми батареями. На 
базе мощных железорудных разработок, 
на горе Аныпань, сооружается новая 
крупная агломерационная фабрика, рас
ширяется путевое хозяйство комбината. 
Всего в этом году в Аныпане будет про
ложено около 300 километров электрифи
цированных железнодорожных путей.

„РАЗНИЦА МЕЖДУ 
СОВЕТСКОЙ 

И АМЕРИКАНСКОЙ 
ПОМОЩЬЮ"

Египетская газета отвечает 
Никсону

КАИР, 12 июля. (ТАСС). Касаясь заяв
лении вице-президента США Никсона, пы
тавшегося очернить советскую экономиче
скую помощь слаборазвитым странам, га
зета «Аш шааб» пишет в статье, озаглав
ленной «Разница между американской и 
советской помощью»: «Государства, кото
рые приняли американскую экономиче
скую и военную помощь, хорошо знают, 
что эта помощь предоставляется Америкой 
на определенных условиях полного конт
роля над экономикой, обороной и страте
гическими позициями этих государств. В 
то же время Советский Союз не выдвига
ет никаких условий и не требует ника
ких обязательств со стороны государств, 
которым он предлагает помощь. Своей по
литикой Советский Союз ставит Соединен
ные Штаты в очень затруднительное по
ложение. Тот факт, что именно Америка 
подчиняет себе государства, получающие 
американскую помощь, и что эти государ
ства рассматриваются как ее сателлиты, 
разоблачает вздорные измышления Никсо
на об условиях получения советской эко
номической помощи».

Немецкая демократическая общественность выступает 
против введения всеобщей воинской повинности в ФРГ

БЕРЛИН, 13 июля. (ТАСС). Газета «На- 
циональ-цейтунг» опубликовала заявление 
национально-демократической партии Гер
мании, в котором решительно осуждается 
введение в ФРГ всеобщей воинской повин
ности. В заявлении подчеркивается, что 
закон о' введении всеобщей воинской по
винности был принят бундестагом в мо
мент, когда сокращение вооружений стало 
общепризнанным важнейшим средством 
обеспечения мира во всем мире, когда Со-

вить сверх плана 5 тысяч кубометров дре- « яппкпй ((1ГПЯНЯНФ„

САМОУПРАВСТВО

Сад усадьбы № 30 по Коммунистиче
скому проспекту в Томске считался об
щественным. Дети играли здесь, загорали, 
взрослые, окончив свой трудовой день, от
дыхали под деревьями. И что, казалось, 
могло помешать их культурному отдыху, 
если бы одному из жильцов тов. Кузнецо
ву, бывшему управляющему областной 
конторой «Заготживсырье», а ныне работ
нику облпотребсоюза, не вздумалось пре
вратить усадьбу в собственное поместье.

Тов. Кузнецов обнес сад добротным 
досчатым забором трехметровой высоты и 
принялся «наводить порядок» внутри са
да.

Наступила весна. Деревья дали побеги, 
распустились листья. Расцвели черемуха 
и яблони. Дети стали проситься в сад. 
Однажды детишки вбежали в сад. Крики, 
радостный смех.. Но сын Кузнецова в 
присутствии отца вывел огорченных, пла
чущих малышей из сада.

Пора положить конец собственническим 
устремлениям тов. Кузнецова.

М. ИВАНОВА.

Свои обязательства сплавщики нашего 
участка могут выполнить в том случае, 
если Томский лесоперевалочный комбинат 
будет принимать ежедневно 1.500 кубо
метров леса в кошелях. Это не делается, и 
сплавной участок испытывает большие 
трудности.

Гавань участка забита лесом. Вместо 
положенных 8 тысяч кубометров леса в 
нее скатано 14. Пятая часть этой древе
сины обсыхает. 8 кошелей леса, не приня
тые комбинатом из-за отсутствия места в 
гаванях, могут в ближайшие дни обсох
нуть, и их уже не снимешь.

Томский лесоперевалочный комбинат 
должен ускорить выкатку леса и принять 
от нас заготовленные кошели.

А. БАДЮДИН.

КОГДА ЖЕ 
ПРЕКРАТЯТСЯ 

ПРОСТОИ?

С большим желанием мы принялись за 
работу в начале навигации и поставили 
перед собой задачу — систематически пе
ревыполнять план. Однако этого у нас не 
получается. Из-за больших простоев суд
на план из месяца в месяц срывается.

В мае наш лихтер № 691 по вине ру
ководителей Колпашевского агентства Об
ского пароходства простоял в Колпашево 
114 часов в ожидании буксирного паро
хода. На обратном пути мы простояли в 
Велобородово 402 часа в ожидании раз
грузки судна. В общей сложности судно 
простояло в мае по различным причинам 
почти 22 суток, т. е. мы, по сути дела, 
не работали.

Была у нас надежда, что в июне поло
жение улучшится, но изменений никаких 
не произошло. Мы сделали от Тогура до 
Новосибирска лишь один рейс вместо трех 
при работе в нормальных условиях. Когда 
же прекратятся простои нашего судна?
Н. ВЕЛИЧКО, Т. КАСАЧЕВА, В. ВЕЛИЧКО, 

команда лихтера № 691.

со
брал урожай в пересчете на гектар 25,5 
центнера. Ученица Галя Полещук е такой 
же площади собрала озимой ржи в пере
счете на гектар 28 центнеров. Ученица 
Марута Апйййс на 50 квадратных метрах 
вырастила в пересчете на гектар 462,8 
центнера картофеля.

В этом году юннаты будут вымащивать 
районированные сорта сельскохозяйствен
ных растений, применяя передовую агро
технику с учетом местных условий. Так, 
например, изучается влияние перекрест
ного сева зерновых культур на урожай
ность; выявляются результаты выращи
вания̂  рассады капусты и помидоров в пе
регнойно-земляных горшочках; результа
ты влияния удобрения на урожайность 
моркови. Выясняем также, как сказы
вается густота посева льна на качество 
волокна; какие результаты дает яровиза
ция клубней картофеля перед посадкой 
и т. д.

Работа на пришкольном участке помо
гает ̂ учащимся глубже усвоить програм
мный материал, приобрести практические 
навыки я воспитывает любовь к сельско
му хозяйству, помогает в создании друж
ного ученического коллектива.

КАРПОВИЧ,
директор Тунгусовской средней школы 

Молчановского района.

По сообщению газеты «Нейе цент», на 
днях в демократическом секторе Берлина 
состоялась встреча членов главного прав
ления христианско-демократического сою
за (ГДР) с членами ХДС из Западной Гер
мании, выступающими против милитари
стских мероприятий правительства ФРГ. 
Встреча прошла под лозунгом: «Установ
ление взаимопонимания вместо введения 
воинской повинности».

Как передает агентство АДН, бывшийветекий Союз и страны народной демокра- „
тии приступили к разоружению, демоби- депутат оундестага Шмидт-Витмак, осудив
лизовав более 2 миллионов солдат, когда 
Германская Демократическая Республика 
решила сократить на одну четверть пла
нируемую численность своей армии и за
явила, что будет пополнять свои воору
женные силы на основе вербовки добро
вольцев.

западногерманский закон о введении все 
общей воинской повинности, призвал хри
стианские, либеральные и социалистиче
ские силы Западной Германии объеди
ниться в борьбе против милитаризма и за 
воссоединение Германии.

Выступление генерального секретаря коммунистической  
партии Индонезии Айдита

ДЖАКАРТА, 12 июля. (ТАСС). Как со
общила газета «Хариан ракьят», гене
ральный секретарь коммунистической 
партии Индонезии Айдит выступил 8 ию
ля на митинге в Бандунге с докладом о 
внутреннем положении страны. Он за
явил, что главными виновниками нищеты 
индонезийского народа являются иностран
ные империалисты, которые грабят богат
ства Индонезии. Поэтому, сказал он, по
литическая линия КИИ состоит в том, 
чтобы укреплять все прогрессивные силы, 
объединиться со средней группировкой, 
включающей национальную буржуазию, и 
бороться против консервативных сил. Мы, 
сказал далее Айдит, согласны сотрудни
чать с антиимпериалистически настроен
ными землевладельцами, но вместе с тем

мы требуем сокращения арендной платы 
за землю с тем, чтобы крестьяне не под
вергались произвольной эксплуатации.

Касаясь отношения коммунистической 
партии к нынешнему правительству, Ай
дит сказал, что КИИ требует создания 
национального коалиционного правитель
ства в составе представителей всех клас
сов индонезийского общества, в том чис
ле рабочего класса.

Коснувшись вопроса об отмене Голланд
ско-индонезийских соглашений конферен
ции круглого стола, Айдит заявил, что их 
аннулирование должно быть практически 
проведено в жизнь и, прежде всего, долж
но означать изгнание из Индонезии всех 
крупных голландских капиталистов.

За создание единого антиколониального фронта
в Сингапуре

ПЕКИН, 12 июля. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа, ссылаясь на сообщения синга
пурской печати, передает, что профсоюз 
фабрично-заводских рабочих Сингапура на 
своей первой конференции призвал все по
литические партии, которые действитель
но выступают против колониализма, к 
созданию единого антиколониального 
фронта.

В принятой резолюции участники кон

ференции призывают также к политиче
скому объединению Малайи и Сингапура. 
В резолюции говорится, что политическая 
разобщенность Сингапура и Малайи соз
дает серьезную угрозу развитию в этих 
двух районах подлинной свободы и демо
кратии. Эта разобщенность может лишь 
помочь колонизаторам вызвать раскол в 
движении за независимость Малайи.

Спартакиада 
народов РСФСР

Финальные соревнования Спартакиада 
народов РСФСР подходят к концу. Все 
острее и напряженнее становится борьба 
на беговых дорожках, футбольных полях, 
баскетбольных площадках, на ринге и в 
бассейне.

Личное первенство в соревнованиях по 
велосипеду среди женщин завоевала 
т. Новикова (Московская область), про
шедшая 50 километров за 1 час 26 ми
нут 24 секунды. В гонке на 200 кило
метров среди мужчин первенствовал' 
спортсмен из Московской области Б. Бебе
нин.

В командном зачете в соревнованиях 
велосипедистов победили спортсмены Мо
сковской области. На втором месте — 
команда города Горького, на третьем — 
команда Калининской области.

Закончились состязания по прыжкам в 
воду с трамплина. Среди женщин звание 
чемпиона РСФСР завоевала представитель
ница Московской области Э. Косолапова. 
Среди мужчин чемпионом Российской Фе
дерации стал также спортсмен Московской 
области В. Чернышев. Первое место в 
командном зачете по прыжкам в воду с 
трамплина заняли физкультурники Мо
сковской области. На втором месте — 
команда Ленинградской и на третьем —• 
Астраханской областей.

Новый рекорд Российской Федерации 
зафиксирован в эстафетном плавании 
4X200 метров вольным стилем среди 
мужских команд. Его установила команда 
города Горького.

В эстафетном плавании 4X100 метров 
вольным стилем среди женских команд 
первое место заняли спортсменки Москов
ской области.

Проведены два футбольных матча. 
Команда Московской области с. результа
том 4:0 одержала победу над футболиста
ми Хабаровского края. Встреча между 
командами города Свердловска и Воронеж
ской области закончилась вничью—0:0.

В соревнованиях по поднятию тяжестей 
проведены встречи атлетов полутяжелого 
веса. Победителем вышел свердловчанин 
А. Воробьев. В сумме классического трое
борья он показал результат 452 килограм
ма 500 граммов.

Второе место занял молодой атлет из 
Ярославской области А. Виноградов, вы
полнивший норму мастера спорта.

(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ВОДОЕМЫ НЕ 
ОХРАНЯЮТСЯ

На окрестных томских водоемах безна
казанно орудуют браконьеры. На замеча
ния браконьеры отвечают грубой бранью. 
Обратиться за помощью не к кому. Ни 
егерей добровольного общества охотников 
и рыболовов, ни работников милиции у 
водоемов никогда не бывает.

Несмотря на решение облисполкома от 
20 марта 1956 года, охрана водоемов об
ластным добровольным обществом охотни
ков и рыболовов не организована.

Н. САЖИЧ, 
член добровольного общества 

охотников и рыболовов.
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ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, i грозы. Ветер северо-западный, 3 —7 мет. 
по области 14 июля ожидается перемен- ров в секунду. Температура воздуха 
ная облачность, кратковременные дожди, 121—26° тепла.

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

14 июля — «Фауст».
15 июля (утром) — «Бахчисарайский 

фонтан».
15 июля (вечером) — «Дубровский».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в В часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 14 ию

ля — новый цветной художественный 
фильм «Первые радости». Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30. Для детей — мультипликацион
ный фильм «Степа-моряк». Сеанс в 
9-15 утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 14 ию
ля. Большой зал — «Решающие мину
ты». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5-10, 7-05, 9, 10-50. Малый зал —
«Укротительница тигров». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, 6, 8, 10.

Клуб имени Сталина. 14 июля — 
«Первые радости». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей — «Детство Горького». Сеанс 
в 11 часов утра.

Т О У Л С К А О  C T Y Л Ш

Суббота, 14 июля
19.00. Обозрение «По материалам фо

тохроники ТАСС». 19.15. Концерт эст
радного оркестра иод управлением Ми
хаила Фрумкина и эстрадного секстета. 
Солисты: Гелена Великанова, Марк 
Бернес и Гарри Гольди. 20.10. Новый 
документальный фильм «Миссия друж
бы и мира» (о пребывании товарищей 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в 
Англии). 21.05. Художественный фильм 
«Тахир и Зухра».

Томская профтехшкола объявляет 
набор учащихся на 1956—57 учебный 
год на отделение обувщиков.

Принимаются лица в возрасте от 14 
до 17 лет, образование — 7 классов. 
Принятые обеспечиваются стипендией в 
размере 150 рублей в месяц. Дети инва
лидов Отечественной войны и погибших 
воинов обеспечиваются бесплатным пита
нием и обмундированием.

Дирекция.

Томскому электромеханическому тех
никуму на постоянную работу требуют
ся: инженер-механик по металлорежу
щим станкам (на преподавательскую ра
боту), лаборант в лабораторию металло
режущих станков, столяр, секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушинский, 8.

Артели «Культспорт» требуются на 
постоянную работу: работницы в галан
терейный цех и в цех культтоваров, 
учетчик.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а. 2 —2

Гортопсбыт объявляет для сведения 
всех граждан, организаций, учреждений 
и предприятий, что гортопсбыт с 9 июля 
до 1 августа отпускает уголь со своих 
складов (Томск-I и Томск-П) в неограни
ченном количестве за наличный и безна
личный расчет.

2 —1

Томской ГЭС-2 требуется бухгалтер, 
хорошо знакомый с промышленным уче
том.

Обращаться: г. Томск, улица Енисей
ская, 35, отдел кадров. 3 —1

Томский манометровый завод продает 
организациям лошадей.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 68. 3 —1

Орсу лесоперевалочного комбината 
требуются: опытный бухгалтер-ревизор, 
бухгалтеры, калькуляторы общественно
го питания и для работы на периферии 
— заведующие магазинами, заведующий 
базой и пекари.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
орс лесоперевалочного комбината.

Томскому горпищекомбинату требуют
ся на постоянную работу грузчики на 
автомашины.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58. 3 —3

Асиновскому леспромхозу комбината 
«Томлес» требуются рабочие на лесоза
готовительные работы в Тургайский и 
Больше-Юксинский лесопункты. Жил
площадью обеспечиваются.

Обращаться: Томская область, г. Аси- 
но, Асиновский леспромхоз.

3 —1

Томскому деревообделочному заводу 
на постоянную работу требуются: меха
ник, знакомый с деревообрабатывающим 
оборудованием, квалифицированный то
карь по металлу, столяры, станочники, 
ученики в столярный и станочный цехи, 
каменщики, плотники, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 93. 3 —2 Требуются: старший бухгалтер на са

мостоятельный баланс, начальник плано
вого отдела, плотники, штукатуры, ка
менщики, слесари по отоплению, канали
зации и водопроводу, слесари по уходу 
за оборудованием, грузчики, разнорабо
чие на строительство.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 7, отдел кадров.

2 —1

Промартели «Комбинат» Томского 
облпромсовета требуются: помощники 
штурвальных, шкиперы, матросы, кла
довщики, сторожа, начальник лодоч
ной переправы, рабочие на автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок Гор- 
шковский, 20.

2 —2

Управлению понтонного моста на по
стоянную работу требуются: плотники, -
конюх, квалифицированные пловцы, 4; 
гребцы на спасательную станцию, тех
ник-строитель, шофер, капитан катера.

Обращаться: г. Томск, Московский
тракт, 54.

Срочно требуются: инженер по элек
тромагнитным измерениям и слесари-ин- 
струм ента льщики.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Кирова, 51. 2 —1

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются: заведующий 
складом, жестянщики, подсобные рабо
чие, красильщицы, выбивщик, дворник, 
формовщики и грузчики на автомаши
ну.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121. 3—1

Требуются портные всех специально
стей и экономист-плановик.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 16, ателье № 1.

2—1

Томскому госуниверситету имени 
В. В. Куйбышева срочно требуются на 
постоянную работу: уборщицы, электро
монтеры, слесари, столяр, дворники и 
конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 3.

Томскому политехническому институту 
требуются: инженер-электрик, слесари, 
электромонтеры, разнорабочие, токари.

Обращаться: г. Томск, проспект име- 
Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 

часов дня. 2 —1

Требуются сезонные рабочие (мужчи
ны и женщины). Оплата сдельная. Оди- 

жие обеспечиваются общежитием.
Обращаться: г. Томск, Иркутский

Тпметг пппгп т ь т т я  13 телефоны- яля ставок  (квчглые еггки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37-77
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